

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 65

LONDRES

(De nuestro corresponsal)

La opinión inglesa y la «entente» franco-española.
Indiferencia británica.—Rumores sobre la actitud de Alemania.—Aproximación anglo-alemana.—El comercio con Francia.—La exportación a España.—Un traje que vale 25 francos, paga en España 60 francos por derechos de Aduanas.—Las demasías de los sufragistas.—Indignación del pueblo.—El viaje de lord Morley a Berlín.—¿Entente anglo-alemana?—En qué consiste la rivalidad de los dos pueblos.

Los ingleses han concedido relativa importancia al viaje del Rey de España a París, no solamente porque vienen estimando, desde hace tiempo, que la política internacional española tiene que apoyarse, como ha venido sucediendo en los últimos tiempos, en el gabinete de Londres, sino también por haber coincidido aquí un suceso con los preparativos de un acuerdo anglo-alemán que se anuncia a propósito del ferrocarril de Bagdad, y también con los del viaje de los Reyes de Inglaterra a Berlín.

La entente franco-española interesa, relativamente, a los ingleses, por estimar que España no gana con arrojarse en brazos de los políticos de la orilla del Sena, y que en caso de pactar una alianza que le sea ventajosa, tendrá que tratar de ella con la Gran Bretaña.
(Se intentará una aproximación cortés entre Inglaterra y Alemania con motivo del proyectado Convenio sobre el ferrocarril de Bagdad y la visita de los Soberanos ingleses al Kaiser; y aquí se cree que, por lo menos, han de suavizarse las relaciones entre ambos gobiernos.)

Entre algunos políticos ha circulado el rumor de que Alemania, molesta por la entente franco-española, procurará buscar dificultades a España en Marruecos, y que quizá prepare, con ese propósito, algún golpe efectista.

La impresión general sobre la política del gabinete español en relación con Francia, es de indiferencia, estimándose que con la visita del Rey a París, España no ha ganado nada.

Opinan los que hablan de ese modo, que si en Madrid se quiere hacer una política favorable a la alianza inglesa, no necesitan los españoles pasar por París para llegar a ese resultado.

Lo mismo dicen por lo que se refiere a la negociación para un Tratado de Comercio. No favorecerá más a los comerciantes españoles el intercambio de productos con la Gran Bretaña?

Casi todos los productos españoles que son objeto de la exportación francesa, tienen aquí amplio mercado, y los artículos que España importa los adquiriría en mejores condiciones en el mercado inglés.

En los últimos tiempos, y por efecto de la competencia y el exceso de producción, son muchas las casas inglesas que se han establecido en París, donde venden bien sus productos, aún con el recargo de las Aduanas de la república.

Me fijaré en un ramo de la producción. Los sastres londinenses han constituido asociaciones poderosas, que han establecido sucursales en Francia, Bélgica, Suiza y otros países. Esos sastres venden en París los trajes de caballero confeccionados a 25 francos, y los gabanés al mismo precio. De manera que por menos de lo que venía costando la hechura de un traje de caballero, expendían el vestido confeccionado.

El éxito logrado en París por esas Asociaciones productoras inglesas, ha sido enorme. El cronista habló con uno de esos asociados de la exportación española, y el comerciante sonrió diciendo:
—¡Imposible! La Aduana española tiene fijados como derechos para las confecciones, el 150 por 100 de la tarifa arancelaria. De manera que un traje que vendemos nosotros en 25 francos, y que en Francia, Bélgica y otros países, viene a pagar el 15 por 100 de derechos de Aduanas, satisface a su entrada en España 60 PSETAS ORO próximamente. De este modo, el traje resulta en España por 85 francos; casi tres veces más que su valor.

¿Qué sucede con esto? Que los españoles que van a París compran esos trajes, y apenas usados los entran en España. De manera que nosotros vendemos para España, pero pasando por Francia.

Y lo mismo sucede con otros muchos artículos de producción inglesa.

Los sufragistas continúan produciendo alarmas constantes. Raro es el día que no colocan una bomba o prenden fuego a algún edificio.

Algunas de las bombas resultan de broma, porque contienen papeles, trapos y otros artículos inofensivos, pero las hay con pólvora y dinamita.

Las bombas encontradas en la Catedral de San Pablo y en la National Gallery, han producido en el público verdadera indignación, porque podían haber sido destruidas verdaderas maravillas artísticas.

El gobierno está dispuesto a proceder rigurosamente contra las sufragistas, y el pueblo empieza a agitarse contra ellas, especialmente las personas perjudicadas con los incendios y explosivos, en forma tal, que su causa, que se estimó por algunos ganada, hace poco tiempo, se considera ahora perdida por la opinión general.

Si las sufragistas continúan su campaña de atentados, no será difícil que el pueblo ataque sus círculos, pues la gente no toma a broma, como hace algún tiempo, las demasías feministas.

Manos blancas no ofenden, según el refrán español, pero los ingleses pueden dar fe de que esas manos blancas prenden fuego a un edificio, hacen volar una estación, rompen las lunas de los escaparates y las cabezas de los transeúntes.

Lord Morley, presidente del Consejo privado de la Gran Bretaña, ha marchado a Berlín, dándosele a su viaje una gran importancia política. Se asegura que el alto personaje, que desempeña interinamente la cartera de Negocios Extranjeros, permanecerá en Alemania más de un mes y que se ocupará de todos los asuntos políticos de actualidad, entre ellos de la limitación de los armamentos navales en el Golfo Pérsico y de las colonias en el África Central.

Se tratará también por lord Morley, de los asuntos de Marruecos, más ó menos directamente, como pretenden algunos?

Los optimistas intentan hacer creer que el viaje del citado personaje puede ser el punto de partida para una entente anglo-alemana, pero la mayoría de la opinión no estima que haya llegado ese momento todavía.

Aquí, a pesar de los halagos y exageraciones de la prensa francesa, se considera frágil la entente de la Gran Bretaña y de Francia. Si los ingleses contasen con la amistad decidida de los alemanes, no serían amigos de los franceses.

Pero esa amistad es difícil, no porque no la quieran los respectivos gobiernos, sino por la expansión comercial de Alemania. Los ingleses se encuentran en todas partes con los comisionistas alemanes, y la rivalidad comercial de ambos pueblos los separa insensiblemente.

La ley de patentes inglesa se modificó en contra de la producción alemana, y ésta ha encontrado el medio de que no le perjudique el nuevo precepto. Las principales casas alemanas de artículos privilegiados han formado Sociedades inglesas, y trabajan aquí con dinero del país en su mayoría.

Los políticos podían trabajar y conseguir por el momento una aproximación de ambos países, pero los pueblos no llegarán a amarse, porque lo impiden los intereses económicos. Ambas naciones tienen un poder expansivo grande, y en todas partes se encuentran sus hijos manteniendo la competencia comercial.

El Made in Germany de los productos alemanes, parece a los ingleses una bandera de combate.

L. DE OXFORD.

Londres, mayo de 1913.

Instituto Médico Valenciano

Una conferencia

Por muchos conceptos fué notabilísima la que dió el Dr. Ferrán en este centro médico el sábado último, y en la que discursó sobre la nueva etiología de la tuberculosis, descubierta por el eminente bacteriólogo de Barcelona, doctor Ferrán.

El conferenciante, después de justificar con breves palabras los motivos que le impulsaron a desarrollar este tema, pasó a hacer una bien documentada y severa crítica de la doctrina hasta hoy admitida por los médicos, que reconocen al bacilo de Koch un papel esencial en la terrible enfermedad.

Refirió luego el conferenciante el descubrimiento que hizo el Dr. Ferrán de una bacteria vulgar, muy difundida en el medio ambiente, la bacteria alfa, que es el verdadero agente de la tuberculosis, bacteria que solo en el organismo humano se transforma en bacilo de Koch.

Seguendo luego paso a paso el desarrollo de la enfermedad, probó el Dr. Ferrán que solo la bacteria descubierta por Ferrán, es capaz de explicar todos los casos clínicos conocidos, y protesta de que sabios que no ignoran los trabajos del bacteriólogo español, vayan descubriendo por su cuenta y poco a poco todo lo que Ferrán afirma, pero sin tener la honradez de citar sus estudios.

En fin, después de hablar de la vacunación posible contra la timatosis, por las vacunas a base de bacteria alfa de Ferrán, el conferenciante termina su bien meditado trabajo con unos párrafos elocuentes, que fueron muy aplaudidos y valieron muchas felicitaciones al docto conferenciante.

Distinciones muy merecidas

El señor conde de Montornés condecorado con la gran cruz de Carlos III

En la madrugada de ayer nos comunicó nuestro activo corresponsal en Madrid la grata noticia de que se había otorgado la gran cruz de Carlos III al comisario regio de Fomento, de Valencia, nuestro distinguidísimo amigo el señor conde de Montornés.

Focas veces, como la presente, se ha concedido más justamente una alta distinción. El señor conde de Montornés, es una de las figuras más salientes del agrarismo español, y su nombre, desde hace ya algunos años, aparece siempre asociado a toda obra trascendental, relativa a la agricultura española. Su ilustre personalidad, traspasando los límites de las fronteras, es muy distinguida y respetada entre los que figuran a la cabeza del gran movimiento agrario y buena prueba de ello es que en su pecho ostenta la cruz de Comendador del Mérito Agrícola, la más alta categoría de esta recompensa que puede otorgar el gobierno francés, y que pertenece a la «Société Nationale d'Agriculture de France», importantísimo organismo en el que por haber obtenido igual título el eminente botánico Cabanilles, tiene Valencia glorioso aboleño. Y no solo la nación francesa, sino también la italiana, reconociendo sus indiscutibles prestigios, premió debidamente.

En los Congresos agrícolas internacionales celebrados en estas y otras naciones, llevando la representación de España, supo poner muy alto el nombre de nuestra nación, y a su labor meritoria debió España que se celebrase en ella el IX Congreso de Agricultura, que constituyó un éxito brillantísimo para nuestra patria y cuyo éxito, en buena parte, debióse a los trabajos de organización del señor conde de Montornés, y a sus indiscutibles prestigios.

La Diputación provincial de Valencia, agradecida a las obras de cultura y prosperidad realizadas por tan ilustre patrio en favor de los intereses agrarios, solicitó del gobierno de Su Majestad que se le otorgase la gran cruz de la Orden de Carlos III u otra distinción análoga.

El gobierno ha obrado muy justamente atendiendo la demanda de nuestra Corporación provincial. La gran cruz de Carlos III es una de las condecoraciones más preciadas, y de valencianos solo la ostenta, que separamos, el ministro de Marina D. Amalio Gimeno.

Reciba nuestros plácemes el distinguidísimo amigo é ilustre defensor de los intereses agrícolas de España, y especialmente de Valencia.

D. Pascual Testor, gobernador civil de Oviedo

Entre la firma de Gobernación del día de ayer, figura un real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Oviedo al presidente de la Diputación provincial y estimado amigo nuestro D. Pascual Testor.

Este nombramiento será muy bien recibido por cuantos conocen las condiciones especiales

que adornan al nuevo gobernador, y entre las cuales sobresale su indiscutible competencia administrativa, brillantemente demostrada durante los largos períodos que ha desempeñado el cargo de diputado provincial.

El Sr. Testor no se ha limitado en el ejercicio de dichos cargos a cultivar su influencia política. Ello lo demuestra, el hecho de haber tomado una parte muy brillante en las Asambleas de Diputaciones provinciales y de haber sido elegido en ellas para los cargos de más confianza y que exigían profundo estudio sobre las necesidades de la vida provincial y la organización de las Diputaciones, con arreglo a las disposiciones actuales.

El Sr. Testor, pues, catedrático también de nuestra Universidad, orador fácil y elocuente, verdadera autoridad en asuntos administrativos, llega al cargo de gobernador civil con méritos propios, que han de permitirle ocupar muy dignamente el alto puesto que le ha confiado el actual gabinete.

Muy sinceramente le deseamos un éxito completo al frente del gobierno civil de Oviedo.

Como adelantamos, ayer mañana, en el tren de las 7.12, marchó a Montanejos y demás pueblos de la cuenca del Mijares, a practicar la Santa Visita Pastoral, nuestro prelado doctor Guisasaola, a quien acompañaban su mayor-domo y los misioneros de la Congregación Sacerdotal Sres. Justo y Garín.

Por la tarde debió llegar S. E. a aquel pintoresco pueblo.

El gobernador recibió anoche el siguiente telegrama del delegado que envió a Oliva: «Reunida la junta general de la Sociedad de Agricultores, en sesión extraordinaria, se ha procedido a dar cuenta de la real orden fecha 13 de febrero. En su consecuencia, ha sido elegida nueva junta. Al acto ha asistido un señor notario, que ha levantado acta de la sesión, consignando algunas protestas. No ha ocurrido novedad.»

Nosotros recibimos también, relacionado con este mismo asunto, otro telegrama de Oliva, que dice: «El delegado del gobernador, extralimitándose en las órdenes recibidas, está desposeyéndose de sus cargos a la junta directiva del Sindicato de Agricultores, nombrando, mediante votación figurada, a los que no figuran en el censo de la Sociedad, alterando la buena marcha de la misma, y luego consigne su protesta.—Gilabert, presidente.»

La Compañía del Central de Aragón, con motivo de la Feria de San Fernando, de Teruel, ha establecido billetes de ida y vuelta, a precios reducidos. En 1.ª clase, 21,80 pesetas; en 2.ª, 16,70 pesetas, y en 3.ª, 10,90 pesetas.

Estos billetes servirán para la ida del 23 al 4 de junio, por cualquiera de los trenes ordinarios de viajeros del día de expedición que lleve carruajes de la clase correspondiente a los adquiridos, y para el regreso, por igual clase de trenes de los días 30 de mayo al 5 de junio, ambos inclusivos.

Se concede a cada viajero el transporte de 15 kilogramos de equipaje. El exceso se cobrará con arreglo a las tarifas correspondientes.

En el programa de festejos se anuncian grandes corridas de toros.

El inspector provincial de Sanidad señor Torres Babi, ha regresado de Oliva y ha dado cuenta al señor gobernador del resultado de su visita.

Después de inspeccionar el cementerio, lavadero, etc., etc., reunió a la Junta local de Sanidad, acordándose en ella la construcción de un nuevo cementerio, cerrar el lavadero y gestionar la construcción de pozos abisinos para el abastecimiento de agua.

También se acordó que sea montada inmediatamente la estufa de desinfección, que adquirió el Ayuntamiento para el servicio de higienización.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana invita a los señores socios, a que concurren a la secretaría de la misma, donde podrán estudiar el trabajo que sobre el empréstito municipal de 25.000.000 de pesetas, ha realizado una ponencia designada al efecto, y en su consecuencia, presentar por escrito las enmiendas que consideren oportunas. Sobre ellas acordará la junta directiva de conformidad con lo dispuesto en el art. 22, párrafo C, de los Estatutos.

El expresado trabajo estará de manifiesto todos los días, hasta el 2 del próximo junio, durante las horas de oficina.

Ayer mañana, en el tren rápido de Madrid, marcharon a Bilbao la señora de Andujar, con su hija Josefina y la señorita Luz Chapa.

También marchó ayer a Madrid, con objeto de tomar parte en el Concurso hípico, nuestro amigo el distinguido capitán de artillería don Vicente Aguirre.

Nuestro particular amigo el conocido industrial D. Miguel Olaya, nos ruega hagamos saber, por nuestro conducto, a nuestros queridos lectores y al público en general, que el operario Rafael Carrión, que hasta hoy ha estado prestando sus servicios como a tal en su establecimiento, ha dejado de pertenecer a dicha casa.

Dr. J. IZQUIERDO SANCHEZ, de las clínicas de Urología de París.—Pérez Fajol, 10, entresuelo.—Consulta de enfermedades de los riñones y vías urinarias. Diaria, de 11 a 1.

Receta para nuestra regeneración. Menos horas de café y más horas de trabajo; menos licores que no producen más que borrachos e generados y tuberculosos, y más Licor del Polo, que produce salud y bienestar.

Guerra al calor! Refrescar con las gasosas Selma de zarza y limón. Caja de 12 un real. Botica Sta. Catalina, Vda. de Costas (bajo la torre).

Llegó la primavera y aquellos que necesitan depurar su sangre, se ven molestados por erupciones, granos, hinchazón de las piernas y otras manifestaciones molestas. ¿Queréis veros libres de ellas? Tomad la Zarza odorada del Dr. Greus. Farmacia: plaza Sta. Catalina, frente a la calle de Zaragoza.

El mejor de los laxantes: GRAINS de VALS. Despachos detenidos en la Central de Telégrafos: Santaema, sin señas; José Riera, sin señas; Georges Perteusch, sin señas; Generalino, sin señas; Antonio Marzo, Tocinería; Ricardo Novelda, sin señas.

El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, verifiquen el cobro de la mensualidad corriente en los días que a continuación se indican del próximo junio: Día 2: Pensiones, jubilados y Montepío civil.—Día 3: Montepío militar.—Día 4: Retirados, letras de la A a la Z.—Día 5: La misma clase de la K a la Z.—Día 6: Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.—Días 12 y 13: Retenciones.

Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago é intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad, y que se excede en satisfacer sus promesas, es de un positivo valor curativo. Reune estas condiciones el Elixir Estomacal de SÁIZ de Carles.

ELIXIR CALLOL El mejor reconstituyente.

UN MUSEO DE PRIMITIVOS Las tablas de las iglesias de Játiva por D. ELIAS TORMO

Un tomo de 178 páginas, 21 por 16,50 centímetros, y 18 reproducciones en litografía de piezas inéditas. Se vende en todas las librerías al precio de 50 Ptas.

Don Joaquín Velázquez Noguera Jefe de Contabilidad é Intervención de la Compañía de Tranvías y Ferrocarriles falleció ayer, a las 7'30 de la tarde, a los 45 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos

Restaurant Burriel A cargo de Máximo Juste.—Cubiertos, de pesetas 2,50, en adelante.

Asuntos del día Ayer nos ofreció la mayoría parlamentaria el primer lamentable espectáculo de la presente temporada. El Sr. Burrell, que se halla distanciado del jefe del gobierno, a pesar de que su nombre, sonó estos días para el ministerio de Fomento, pronunció un rudisimo discurso de oposición contra el señor conde de Romanones, llegando en sus ataques a una dureza desacomodada en nuestras Cortes.

La mejor pereza Tarde de junio, y sol de cálida primavera, zumbidos de insectos, cielo pintado de intenso azul sobre el jardín, que languidece voluptuosamente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Crónicas femeninas Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

Cuento de flores Desde algunos días, me ocurre que al desplegar LAS PROVINCIAS, algo así como un suave aroma de flores se esparce por el ambiente.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Crónica religiosa

En la parroquia de San Andrés, esta tarde, á las seis, sexto día de novenario á Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón por el Dr. D. Félix Tomás Vivó.

En San Agustín, á las seis, quinto día de novenario á Santa Rita. Predicará el doctor D. Enrique Ibáñez, beneficiado de la Catedral.

En los Salesianos, á las siete, día sexto de novenario á María Auxiliadora, con sermón, por D. Rafael Marín, beneficiado de los Santos Juanes.

En los Santos Juanes, á las seis, el novenario á Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón á cargo de D. Antonio Justo, coadjutor de San Pedro.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, la Asociación de señoras para la Oración y Vela al Santísimo Sacramento en las Cuarenta-Horas, celebrará mañana, á las ocho, la misa de Comunión general, que previene el reglamento.

En la parroquia de San Nicolás, el Apostolado de la Oración celebra sus Cuarenta-Horas y un triduo que comienza esta tarde. Habrá solemne trisagio, meditación, sermón por el P. Ripoll, S. J., y reserva.

Mañana el clero, en unión de la Obraera del Santísimo Sacramento, celebrará, á las diez, la fiesta anual en honor de la Santísima Eucaristía, con misa cantada por nutrido coro de voces y sermón por el Dr. D. Rafael Marín Piñeras, beneficiado de los Santos Juanes.

El viernes, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará dicha Asociación su fiesta principal, cantándose una solemne misa, en la que predicará el P. Filiberto Tuset, S. J. Por la tarde, procesión claustral y solemne reserva.

Durante el día se harán cinco visitas de desagravio al Sagrado Corazón: la primera en la misa de descubrir, la segunda antes de la misa solemne, la tercera después de ésta, la cuarta antes del ejercicio de la tarde y la última inmediatamente después del sermón.

Crónica mortuoria

A la edad de 45 años, y después de una enfermedad lenta, contra la que nada han podido ni los remedios de la ciencia ni el cuidado de la familia, anoche falleció el Sr. D. Joaquín Velázquez y Noguera, jefe de intervención y contabilidad de la Compañía de Tranvías y Ferrocarriles.

El finado había sido un empleado probó é íntegro; un empleado modelo. A los 15 años entró á prestar servicio en las oficinas de Contabilidad de la Compañía del Norte, y de allí salió para pasar á las de la Compañía de Tranvías. De su modesto empleo fué ascendido hasta ocupar el que ahora, con todo acierto desempeñaba. La Compañía ha perdido á uno de sus auxiliares más competentes, y los demás empleados, el jefe y el compañero amable, servicial, todo bondad para ellos. Su muerte ha producido, en el personal que con él servía, profundo sentimiento.

Reciban cuantos lloran la muerte del señor Velázquez y Noguera, la expresión de nuestro pésame.

Noticias militares

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes disposiciones que afectan á esta región:

El teniente coronel de infantería D. Francisco García, queda excedente en esta región. Los comandantes D. Ernesto Afrid, para excedente en Valencia á la caja de ídem; don Nazario Alvarez, de la reserva de Vinaroz; á excedente en esta región; D. Manuel Gallo, de la caja de Alcoy á la reserva de Bilbao.

El comandante de escala de reserva don Enrique Alonso, de la zona de Valencia á la reserva de ídem.

Los capitanes D. Vicente Pérez, de la caja de Castellón al regimiento de Tetuán; D. Arturo Fernández, de la reserva de Castellón á la caja de ídem.

El capitán de la escala de reserva D. Juan Calduch, de la zona de Castellón á la reserva de ídem.

Como se ha venido diciendo, hoy comenzará el licenciamiento de tropas. Lo serán primeramente las de Guadalajara y Otumba y mañana las de Mallorca y Tetuán.

Hé aquí el servicio de la plaza para hoy: Juez de guardia, comandantes D. Francisco Domínguez Maydagán; parada, Guadalajara; jefe de día, comandante de Otumba D. Alejandro Vicario Castro; imaginaria, otro de Victoria Eugenia D. Joaquín Calvo; presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel de Otumba D. Ricardo Vázquez Aldasoro; visita de Hospital, sexto capitán de Otumba; reconocimiento de provisiones, segundo capitán del 8.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Guadalajara; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Talla: á las siete, en la Comisión mixta, dos sargentos de Otumba; á las 4.30, en el mismo punto, un oficial del 11.º montado y dos sargentos del 8.º montado.

Escolares

Ha quedado sin efecto el ascenso del maestro D. Manuel Sanz Sánchez, y disponiendo que ascienda en su lugar D. Enrique Giner Guillem, maestro de Nules.

Bajo la presidencia del Sr. Ferraz reunió la comisión oficial de Fomento Escolar, y acordó nombrar comisario general de la Colonia Escolar, que por cuenta del Ayuntamiento ha de instalarse en Porta-Cocli, á doña Pilar Ochoa, y maestros directores de los dos grupos de niños y niñas, á D. Manuel Sánchez y doña Rafaela Martínez, respectivamente. Irán 40 niños y 40 niñas, divididos en dos tandas, de á tres semanas cada una, desde el 15 de julio al 31 de agosto.

Tribunales

Acusados de delito de descaño desfilaron ayer por la sección segunda Miguel Ferri Artés y Serapio Salvador Expósito, llevando en su defensa al letrado D. Jesús Gadea.

Salvador Oliver Sancho y Francisco Pico Alardó robaron varios fardos de cuerda del almacén que posee en Alcira el Sr. Morant. El fiscal D. Camilo Robert les acusó ayer de un delito de robo, y en defensa de esta culpación informó D. José María Pizcueta. El tribunal de hecho reconoció la culpabi-

lidad de los dos procesados, y la Sala les impuso la pena correspondiente. Juan Antonio Gallego Francés, de Canals, robó á su hermano político varios efectos, por lo cual fué procesado. Ayer compareció ante la Sala primera de esta Audiencia, para responder de las acusaciones del fiscal Sr. Arrate, siendo defendido por el letrado D. Onofre Sastre. El fallo del Jurado fué de culpabilidad, pero rebajando la pena de dos años, 11 meses y un día, que pedía el acusador, á la de dos meses y un día de arresto, que ya llevaba cumplida el procesado por la prisión preventiva.

GRAN TEATRO CINE APOLO. HOY Moda -Concierto- Bouquets, Perfumado. EL TRAJE DE BODA (1.000 metros.—Marca Latium) EL OVILLO NEGRO (855 metros.—Marca Cines) y otras más hasta 2.625 metros. Mañana jueves, MEDIA NOCHE ESTRENO SENSACIONAL (860 metros)

ESLAVA. COMPANIA COMICO DRAMÁTICA. Por la tarde, á las 6.45. La pérdida de los hombres Por la noche, á las 9.45. FEDORA

Diario de Avisos

En el gobierno militar se interesa la presentación de Josefa Mateu Almenar, Gonzalo Nacher Pascual, Concepción Cantó Chisvert, Francisco Moliner Gimeno, Emilio Verdugo Masco, Agustín Chancosa Donderis, Ana Luza Gandia, Angel Diaz Luis, Ramón Villagrasa Rubio y Antonio Ferrer Cortés.

LA HERNIA

las desviaciones de los órganos. Los aparatos perfeccionados del Sr. A. CLAVERIE, de París, son los únicos universalmente adoptados. Nos parece conveniente recordar que las personas que padecen de hernias, esfuerzos, descensos hidroceles, varicoceles, enfermedades del vientre, etc., solo pueden obtener resultados inmediatos é inegables adoptando los aparatos neumáticos impermeables y sin resorte (con privilegio exclusivo) del Sr. A. CLAVERIE, el renombrado especialista de París, proveedor de los hospitales militares, grandes Administraciones, fábricas del Estado, etc. Por eso mismo nos hacemos un deber de indicar nuevamente á nuestros lectores de ambos sexos atacados de alguna de aquellas enfermedades, que el Sr. CLAVERIE se halla de paso en nuestra provincia, y siempre en su propio interés, nos permitimos recomendarles se aprovechen de los desinteresados consejos de dicho eminente especialista. Aplicación de aparatos y noticias gratuitas, de nueva de la mañana á cinco de la tarde en VALENCIA, jueves 29 y viernes 30 de mayo, Gran Hotel. ALICANTE, sábado 31, Gran Hotel. Cinturas perfeccionadas para el tratamiento de todas las afecciones abdominales en la mujer.

DR. RAFAEL MUÑOZ MARTINEZ. MEDICO-DENTISTA. Calle de San Vicente, núm. 111, entresuelo

La Siroline "ROCHE". es el regenerador de los pulmones cura radicalmente. Catarrros, Resfriados, Bronquitis, Tos ferina, Asma. Precaue la Tuberculosis. F. HOFFMANN - LA ROCHE - C/CEP/PAIS-BILLE

Bazares Zurita. Mar, 22, y P. Reina, 4. Más de 20.000 pares

R. I. P. Don Vicente Silvestre y Borgoñón en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. Su viuda, hijo y hermanos políticos, suplican á sus parientes y amigos la asistencia. Hay concedidos 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada. A los profesores y peritos mercantiles, bachilleres, maestros, etc. Cuerpo de Contabilidad del Estado. Oposiciones en septiembre para proveer 150 plazas de 5.000, 4.000, 3.500, 3.000, 2.500 y 1.500 pesetas. Preparación completa bajo la dirección de D. Fernando Saura Ugarte, tenedor de libros de la Hacienda pública, por oposición; tesoro de Hacienda de esta provincia. Las clases comenzarán el día 2 del próximo mes de junio.

NERVIOS

La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos, pérdida de la memoria y demás accidentes nerviosos, se curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN.—Venta: Farmacia Bertran, plaza Junquera, 2, Barcelona.—Droguería de G. Contat y Comp., Mercado, núm. 72, Valencia.

Banco Hipotecario de España

Delegación especial del reino de Valencia. Préstamos realizados hasta 31 de diciembre de 1911, pesetas 322.139.279.—En esta región, 19.563.825. Estos préstamos son con amortización de cinco á cincuenta años, al 4'25 por 100 sobre fincas rústicas y urbanas. Dará instrucciones su delegado en el reino de Valencia, D. Benito Altet, calle de Mar, núm. 57, Valencia.

Telegramas y Telefonemas

LA FIRMA. Madrid 27, á las 7.15 tarde. Su Majestad el Rey firmó hoy los siguientes decretos de Gobernación: Convocando á elecciones parciales de diputados á Cortes por Sevilla, Alcázar, Santa María de Ordenes y Lucena, para el día 22 de junio próximo; creando Patronatos para casas baratas en Cáceres, Valladolid y Cartagena, y Tribunales Industriales en Lérida, Alhucemas y Logroño; concediendo honores de jefe superior de administración á D. Miguel Mon, y nacionalidad española á un súbdito de Guatemala.

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Huelva D. Rafael Nido; nombrando para sustituirle á D. Ricardo de la Rosa, que lo era de Navarra; para esta vacante á don Germán Rodríguez, que lo era de Oviedo, y para esta vacante á D. Pascual Testor, ex-diputado provincial de Valencia.

EN LA PRESIDENCIA ROMANONES Y LOS PERIODISTAS

Madrid 27, á las 7.30 tarde. Nos recibió á los periodistas el señor conde de Romanones en su despacho de la Presidencia, y nos dijo: «Carezco de noticias que comunicar á ustedes. Uno de los periodistas: —Nosotros le preguntamos. La prensa se ocupa, extrañándolo, del hecho de que actúen dos jurisdicciones en la sumaria para el esclarecimiento del crimen cometido en la Escuela Superior de Guerra. El conde: —Precisamente hoy he conferenciado con el presidente del Tribunal Supremo para que se adopte inmediatamente una resolución, la cual tendrá importancia. Sobre este asunto me ha anunciado una pregunta el diputado conservador Sr. Jorro. Yo le he contestado que hoy irá al Senado, y que podrá formularla cuando asista á la sesión del Congreso. Después añadió el conde: «Del asunto de la ley de Jurisdicciones nada hay todavía resuelto. Mañana leeremos los Presupuestos. Después dará cuenta el gobierno del proyecto de reforma del Código de Justicia militar. Me he quejado al Sr. Montero Ríos de que en el Senado haya una temperatura de 30 grados, y no obstante continúa alforabado. Yo me asfixio allí y no puedo hablar. Habrá que colocar ventiladores.»

Juicios de la prensa

Madrid 27, á las 7.40 tarde. El Imparcial defiende en su artículo de fondo la gestión del Sr. Gasset, censurando al Sr. Allendalazar por la interpelación que explicó ayer en el Senado combatiendo al ministro de Fomento. El Universo publica un artículo atacando duramente al Sr. Gasset. Dice: «Después de lo de ayer, el conde de Romanones tiene la crisis dentro del gobierno para estallar en cualquier momento. Gasset es un ministro definitivamente fracasado.» El Debate dice que la primera jornada del gobierno en el Senado ha sido una derrota lamentable y ridícula, y añade que los señores conde de Romanones y Gasset quedaron destrozados por el Sr. Allendalazar, y que en el Congreso, el Sr. Sánchez Guerra seguirá la campaña.

EL GENERAL JORDANA EN MADRID

Madrid 27, á las 7.50 tarde. Llegó á esta Corte el general Sr. Jordana. De la estación, vestido de paisano, marchó á Palacio, donde fué recibido por el Rey. La entrevista duró dos horas. Durante ella llegó el ministro de Hacienda para despachar con el Monarca, pero éste le rogó que volviese por la tarde. Al salir del Alcázar, el general fué interrogado por los periodistas. Dijo que había venido á Madrid por asuntos particulares, y de paso conferenciará con el gobierno sobre asuntos de Melilla. El ministro de la Guerra le comunicará instrucciones reservadas acerca de la acción de nuestras tropas en el Rif. El general permanecerá dos días en la Corte.

Elogios al pedagogo Sr. Siurot

Madrid 27, á las 8.15 noche. El Nuncio de Su Santidad monseñor Ragonessi visitó al ministro de Instrucción Pública, ante quien hizo grandes elogios del pedagogo Sr. Siurot y de su método de enseñanza.

sobre política internacional en Marruecos, y al ministro de la Guerra, le pide un estado formalizado de fuerzas en Alcázar y Larache. El Sr. Navarro Reverter acepta la interpelación, y añade: «Vendrán á la Cámara los datos que ha pedido S. S.; lo discutiremos todo y se verá como los agoreros suelen equivocarse.» El Sr. García Berlanga pide datos al ministro de Estado acerca de nuestras relaciones comerciales con Francia, y anuncia una interpelación sobre este extremo. Se levanta el Sr. Burell. (Expectación.) «Creía yo—dice—que esta tarde asistiría al Congreso el presidente del Consejo, pues sabía que iba yo á hablar, por haberlo anunciado así la prensa. Seguramente no podía ignorar el señor conde de Romanones que sus arrogancias no podían quedar sin respuesta. Ruego, por lo tanto, á la presidencia, que me reserve el uso de la palabra para cuando llegue á la Cámara el jefe del gobierno.» Dice el orador que debe dilucidarse un punto: el de si la Cámara se halla en condiciones de dignidad política para poder elegir presidente. Sobre ello anuncia una interpelación. El Sr. Alba justifica la ausencia del señor conde de Romanones. El Sr. Salvatella anuncia otra interpelación sobre política general del gobierno. El presidente: Se entra en el orden del día. (Fuertes rumores. Murmullos.) El Sr. Jorro intenta hablar y no se le consiente. (Más rumores.) Entra el señor conde de Romanones, dando visibles muestras de contrariedad. (Parte de la mayoría le recibe con aplausos.) Se concede la palabra al Sr. Burell. «Voy—dice—á contestar á las arrogancias de S. S., empleando el mismo tono que su señoría empleó. Yo considero necesario determinar las condiciones de dignidad política de la Cámara, antes de proceder á la elección de presidente, y sobre ello deseo explicar una interpelación.» El señor conde de Romanones: En el acto. El Sr. Burell comienza diciendo, que son tan públicas las causas de la pasada crisis, que huelga insistir sobre ella. Al señor conde de Romanones se le impuso la elección de una candidatura para la presidencia del Congreso que respondería á las miras liberales del partido y no causara daño á la unidad de la mayoría. Afirma que el señor conde de Romanones le ofreció la presidencia al Sr. Gasset, aún antes del fallecimiento del Sr. Moret. Llegó el asunto al Consejo y allí surgieron las candidaturas de los Sres. Cobián y Villanueva. La del Sr. Cobián quedó descartada por motivos de salud. El señor conde de Romanones, rogó al Consejo que aceptase al Sr. Gasset, y el Consejo redactó una nota oficiosa (la lee). Los ministros concedieron al presidente un voto de confianza para hacer la designación. Esa nota fué el degüello del Sr. Gasset. Ocurrió con esto lo que con los conocidos versos de Tirso de Molina. (Los lee.) Cree que el señor conde de Romanones no debió admitir el voto de confianza. Se negó la presidencia al Sr. Gasset pretextando de que no la aceptaría el Sr. Barroso. Pero como al designar al Sr. Gasset para el ministerio de Fomento el Sr. Barroso ha abandonado su cartera, viniéndose á parar al mismo resultado, es lógico suponer que no fué éste más que el motivo aparente de la negativa al Sr. Gasset. Deben ser otros motivos. «¿Por qué no prosperó la candidatura del señor Gasset? ¿Es que se quería descubrir cierta farsa? ¿Se trató de preparar un acto parecido al de Castelar? Pues esto fracasó. Surgió la del Sr. Villanueva. ¿Quién abona y qué significa esa candidatura? Es inoportuna, pues terminadas las negociaciones con Francia, preparándonos para una obra común en Marruecos, de regreso el Rey de un viaje á París que ha sido un éxito, resulta molesto que el Sr. Villanueva sea presidente de la Cámara, pues de él dijo el Sr. Canalejas que constituía un obstáculo personal para que el gobierno pudiera desenvolver su política. (Rumores.) Le contesta el conde de Romanones, y comienza diciendo al Sr. Burell: ¡Mi buen amigo! (Los republicanos le interrumpen.) El conde: «Sí, mi buen amigo, mi querido amigo. Yo contestaría con muy pocas palabras á su discurso.» Justifica su ausencia de la Cámara. Dice que cuando le dijeron en el Senado que el Sr. Burell había anunciado una interpelación, le pareció la cosa aterradora. «Ahora, después de oírle, veo que esa interpelación va, más que contra el Sr. Villanueva, contra el Sr. Gasset. Lo lamentable es que el hueco del ministerio de Fomento que se originó con el nombramiento del Sr. Villanueva para la presidencia del Congreso, no haya podido proveerse de otro modo.» (Rumores.) (El Sr. Burell increpa duramente al señor conde de Romanones.) El jefe del gobierno prosigue su discurso, diciendo que la candidatura del Sr. Villanueva fué acuerdo unánime del Consejo de ministros. Declara que la Cámara está en perfectas condiciones de dignidad política para elegir presidente. Y agrega: «El Sr. Burell ha recordado las frases del Sr. Canalejas contra el Sr. Villanueva, pero ha olvidado que aquél le nombró ministro. También ha mencionado el Sr. Burell al señor Azcárate y esto es cierto. El Soberano quiso designarle para la presidencia del Congreso. ¡Ojalá el Sr. Azcárate hubiese aceptado! Con sus grandes prestigios hubiera engrandecido el Parlamento, sin necesidad de abjurar de sus ideas políticas.» Y termina: «¡Jamás se sentó en este banco un hombre de tan buena fé y de tanta sinceridad como yo. (Grandes risas.) Ahora la Cámara queda en libertad para votar lo que le acomode.» (Aplausos en la mayoría.) Habla brevemente el Sr. Gasset para explicar los motivos que tuvo para retirar su candidatura. Rectifica el Sr. Burell. «Ciertas manifestaciones de adhesión—comienza diciendo—deben darse en situaciones más difíciles, como, por ejemplo, cuando hallándose á la cabeza de ese banco el Sr. Canalejas, vino el señor conde de Romanones á mi casa para dar la batalla al proyecto de ley de Mancomunidades.» (Rumores.) Protesta el orador de que el señor conde de Romanones le entregue á la inconsciencia de la Cámara. (Fuertes y prolongados rumores.) El Sr. Burell: Diré, si queréis, á la inconsciencia de la publicidad. Rechaza la afirmación del señor conde de Romanones de que la actitud en que se ha colocado el orador obedece al desprecio por no haber sido nombrado ministro de Fomento. Ataca violentamente al presidente del Consejo. Dice que á la muerte del Sr. Canalejas, el Sr. García Prieto era el jefe indiscutible del partido liberal. Para alcanzar el Poder fué preciso que el conde entrase en la cámara regia, como otro día entró en el despacho del Sr. Sagasta. (Grandes rumores.)

Termina diciendo que el jefe del gobierno, al acordar la candidatura del Sr. Azcárate, le ha agraviado. Rectifica el señor conde de Romanones. Lamenta los términos en que se ha expresado el Sr. Burell. Declara que el recuerdo del proyecto de Mancomunidades lo ha traído el Sr. Burell á la Cámara para despertar recelos. Se duele de que se traigan á la Cámara conversaciones particulares, pues en este caso los políticos se verían precisados á hablar siempre ante notario. Rechaza la afirmación de que entrase violentamente en la cámara regia y en el despacho del Sr. Sagasta. «Yo quiero á éste con pasión—añade.—Fué mi maestro y mi protector.» Insiste en que nadie le gana en sinceridad. (Más risas. El Sr. Maura hace signos negativos con la mano.) Rectifica nuevamente el Sr. Burell. Dice que hace dos meses no aceptó la cartera de Fomento que se le ofrecía. Respecto al proyecto de ley de Mancomunidades, declara que no ha traído á la Cámara ninguna noticia que se refiere al orden privado, pues para nadie es un secreto o la concesión ortográfica hecha al Sr. Montero Ríos, y según la cual, será considerado dicho proyecto, no como cuestión de gobierno, sino como cuestión del gobierno. Y agrega: «A que no la convierte S. S. en cuestión de gabinete?» A partir de aquí, el discurso del Sr. Burell queda convertido en una especie de diálogo por las interrupciones del jefe del gobierno, algunas de las cuales son acogidas con risas. Y terminó con una de estas interrupciones. Decía el Sr. Burell: «Su Señoría está ahí porque dijo en Palacio que no apoyaría á un gabinete presidido por el Sr. García Prieto.» El conde le replicó: «Aquí estoy con el apoyo de la mayoría. Ahora vamos á votar el presidente, y luego discutiremos.» El vicepresidente Sr. Aura Boronat: «Queda terminado este debate.» Se procede á la votación de presidente, resultando elegido D. Miguel Villanueva por 158 votos de los ministeriales y conservadores. Para vicepresidente 2.º fué elegido el marqués de Cortina por 151 votos, y para vicepresidente 3.º el Sr. Roselló, por 173. Ocupa el Sr. Villanueva el sillón presidencial y pronuncia un breve discurso. Comienza expresando su gratitud á la Cámara por haberle elevado á aquel sitial, que había mirado siempre con gran respeto desde que entró en la Cámara como diputado, hace treinta y dos años. Declara que cuando el Sr. Sagasta le nombró ministro creyó que allí había terminado su carrera política, y nunca aspiró á más. Hace un cumplido elogio del Sr. Canalejas, cuya pérdida califica de desgracia nacional, y alude á la candidatura presidencial del señor Azcárate con frases de gran respeto y consideración para el jefe de la minoría conjuncionista. Muéstrase partidario de la concesión de dietas á los diputados. Dice que será fiel cumplidor del Reglamento. Afirma que de la mayoría depende la prolongación de la vida de estas Cortes que fueron convocadas hace tres años. Elogia á la minoría conservadora y á su ilustre jefe por la ayuda que han prestado al gobierno. Manifiesta que es su propósito amparar los derechos de todos, mayoría y minorías, y termina diciendo que de la labor del Parlamento depende la regeneración de España. (Aplausos. Los Sres. Maura, Azcárate, D. Melquiades Alvarez y otros, felicitan al Sr. Villanueva.) Se señala la orden del día para mañana y se levanta la sesión. Briones.

Hacia el impuesto único. El Timbre por espectáculos públicos. Madrid 27, á las 10.15 noche. El diputado á Cortes, Sr. Francos Rodríguez, como presidente de la Sociedad de Autores, y los Sres. Janosa y Larra, en representación de las empresas teatrales, visitaron esta tarde al ministro de Hacienda para interesarse la rebaja del 25 por 100 que en concepto de Timbres pagan actualmente los espectáculos públicos, amén de un sinnúmero de gabelas que hace imposible la vida de éstos. Los visitantes expusieron al Sr. Suárez Inclán la necesidad de que se acometa, sin dilación ninguna, la reforma de aquella tributación, llegando al impuesto único. El ministro dijo que está bien capacitado de la justicia de la reclamación y ofreció atenderla, prometiendo comenzar á estudiar, desde ahora, una fórmula de conciliación. Briones.

El conde, satisfecho. Algo de lo que ha dicho Romanones. Madrid 27, á las 10.20 noche. El presidente del Consejo ha estado esta tarde muy locuaz y comunicativo con los periodistas, á quienes dió—como el malogrado Canalejas—un mitin. Lo de más substancia de estas manifestaciones del conde, es lo siguiente: «Por tener que acudir mañana al Senado, hemos aplazado el planteamiento del debate político en el Congreso, que comenzará el jueves ó viernes. Esto hará, como es natural, retrasar la intervención del Sr. Maura en aquel debate. Mañana se presentará al Congreso el proyecto de ley derogando la de Jurisdicciones y señalando qué párrafos 6 artículos de la misma se incorporen á los Códigos Militar, Penal, Común y de la Armada. Más adelante acometeremos la reforma de la justicia militar y de sus procedimientos; empeño que se advertirá bien que es un avance. No puedo asistir, á una misma hora, á las sesiones de ambas Cámaras; y como cuando no los senadores, me censuran los diputados, estoy descaecor de aquel don de ubicuidad, estoy decidido á proponer que la Cámara Alta celebre las sesiones por la mañana, y la Popular, las suyas por la tarde, hasta la noche. Finalmente, señores; habrán visto ustedes que en la votación del Sr. Villanueva, la mayoría ha dado una prueba notoria de su cohesión. Seguramente, que la repetirá en cuantas ocasiones sea menester. Briones.

LA SEGUNDA ESCUADRA. El Sr. Cobián presidirá la comisión. Madrid 27, á las 10.25 noche. Esta tarde estuvo el ministro de Marina en el domicilio del Sr. Cobián, con objeto de darle á conocer el proyecto de ley sobre construcción de la segunda escuadra. Al mismo tiempo, el Sr. Gimeno le ofreció la presidencia de la comisión del Congreso, que ha de dictaminar en dicho proyecto. El Sr. Cobián manifestó que como hombre de partido y disciplinado, se hallaba á la dis-

congreso. Abre la sesión el Sr. Aura Boronat, á las cuatro menos diez minutos de la tarde. Los efectos y tribunas están concurrenciosos. En el banco azul se hallan los Sres. Alba y Gasset, y más tarde el ministro de Estado. El Sr. Maura (D. Gabriel), pide al ministro de la Gobernación un expediente sobre obras en Melilla; del ministro de Estado, interesa algunos datos para desarrollar una interpelación

posición del gobierno, y aceptaba, desde luego, dicha presidencia.

### Las Mancomunidades

Madrid 27, á las 10'30 noche. Esta tarde se han reunido en una de las sesiones de la Alta Cámara, los señores catalanes, para tratar de la actitud que han de seguir en la discusión del proyecto de las Mancomunidades. Este proyecto irá en la orden del día de mañana, y pasado comenzará á discutirse.

### Tiro de Pichón

Madrid 27, á las 10'35 noche. En el Tiro de Pichón de la Casa de Campo se han disputado hoy 42 tiradores el premio Consolación, consistente en una copa ofrecida por los premiados, en sendos extraordinarios. Las condiciones de la tirada, eran: Seis pichones, un cero excluido; derecho á igualar. La entrada era de 40 pesetas. En esta tirada tomó parte el Rey. El pichón núm. 6 lo mataron, sin error, doce señores. El premio fué ganado por D. Joaquín Santos Suárez, que mató 15 pájaros sin hacer cero.

### La "ingenuidad" del presidente

Madrid 27, á las 11'15 noche. Podrá figurarse el lector que la tarde en el Congreso ha sido de las moviditas, y que, á pesar de la frescura con que el señor presidente contestó, ya al final, á la formidable catilinaria del Sr. Burell, ésta produjo un efecto grandísimo. Pero se reservaba el conde realizar, en este respecto, un *colmo*; y en efecto, cuando abandonó el Salón de Sesiones, y luego de conversar brevemente, en un pasillo, con el conde de la Mortera, fué abordado por los periodistas, exclamó, con toda ingenuidad: «Pero, ¿de qué se extrañan y se me acusa? ¿De lo que hice con Sagasta? ¿De lo de los comités? ¿De mi actitud para con el señor Moret? ¿Pero si esto se ha olvidado de puro sabido! Y después de esta declaración *ex abundancia cordis*, el conde de Romanones se trasladó al Senado, dejando en libertad á la mayoría de que votase al Sr. Villanueva...»

### A los catalanes no les extraña LA ACTITUD DEL PRESIDENTE

Madrid 27, á las 11'20 noche. Las declaraciones hechas por el conde de Romanones acerca del proyecto de ley sobre Mancomunidades y de lo que pasará cuando se discuta en el Senado, ha sido objeto de muchos comentarios por parte de los catalanistas. Hablando acerca de ellos un senador regionalista, decía esta tarde: «No me han cogido de sorpresa. Creo al conde de Romanones capaz de eso y de mucho más.»

### Otra vez veremos si caño Hoy no me convenía...

Madrid 27, á las 11'25 noche. Parece que en el Senado, algún amigo del conde de Romanones le insinuó que le había extrañado no hubiese empleado, al contestar al Sr. Burell, el mismo tono que éste en su diatriba. «No le extraña á usted—dijo el presidente.—Mi templanza se ha debido á la diversidad de las posiciones que ocupábamos el Sr. Burell y yo, y á mi deseo de que se votara hoy mismo al Sr. Villanueva para la presidencia del Congreso. A esto se ha debido. Mañana habrá otra votación y otra al siguiente día, y se suscitarán nuevos debates, y ya se verá como yo contesto como no pasa nada, que es lo que vengo diciendo desde hace tiempo.»

### REPARTO DE PREMIOS

Madrid 27, á las 11'30 noche. Con gran solemnidad se ha verificado el reparto de premios á los ejemplares del Concurso de ganados. Asistió al acto Su Majestad el Rey que llegó en automóvil, á las cinco de la tarde, acompañado del señor marqués de la Torre-acaña. Esperaban al Monarca, el ministro de la Guerra, el alcalde y numerosa concurrencia. D. Alfonso fué ovacionadísimo, y correspondió á tan entusiastas manifestaciones de simpatía, saludando al pueblo con afabilidad. El reparto de premios, en número de más de 1.000, se verificó en la pista, en la que estaban los ejemplares, y la recorrían en toda su circunferencia. La mayor parte de ellos fueron aplaudidos por Su Majestad el Rey, que por su propia mano iba entregando los premios á los dueños de los magníficos ejemplares premiados. La Banda Municipal amenizó el acto, ejecutando las composiciones más selectas de su repertorio. Los premios son los siguientes: Gran premio del Concurso de ganado.—12.000 pesetas á la Diputación de la provincia de Culpúzcoa. Premios especiales.—Ganado caballar: Diplomas, gran premio de honor, cría caballar, remonta del ejército, real yeguada de Aranjuez. Otros dos diplomas de gran mérito, á los Sres. Bohorques hermanos y Guerrero hermanos, ambos de Jerez. Ganado vacuno.—Premio especial de 1.000 pesetas á la Sociedad El Fomento, de Santander. Diploma de honor: á D. Manuel Albarán y D. Francisco Casillero. Ganado extremeño, Sociedad La Justicia de la Coruña, D. Félix Arcechea, de Navarra, y á la Diputación provincial de Lugo. Ganado lanar.—Diploma de honor: al señor marqués de Perales, marquesa viuda de Luque, Miguel Sánchez, D. Luis Ibarra, D. Arcadio Albarán, D. Manuel Fidal, D. Bernardo Quirós y duque de Bailén. Ganado cabrio.—Diploma de honor: á don Miguel Pona, por un lote de ganado de raza granadina; duquesa viuda de San Fernando de Quiroga, por un lote de ganado de raza manchega. Garañones.—Diplomas de honor á la Cámara Agrícola de Vich. Premios especiales de conjunto, á D. Luis Ugera, D. José Grau, D. José Prado del Palacio y señor barón de Velasco. Otro especial, á la Escuela de Agricultura de Madrid (Moncloa).

### El crimen horrendo El asesinato de García Jalón

Madrid 27, á las 11'35 noche. En Cádiz habla un íntimo del Sr. Jalón. Un despacho de Cádiz comunica que llega un íntimo del asesinado Sr. García Jalón. Hablando con amigos de aquella capital, ha manifestado que el desdichado víctima del capitán Sánchez le dijo dos días antes de su desaparición que venía teniendo en el juego una racha favorabilísima, y que en pocos días había ganado una fuerte suma. «Estoy dispuesto—añadió—á dejar de jugar en garitos y chirlatas, y no hacerlo más que en Casinos, donde solo se puede perder el dinero.» Tenía el desdichado Jalón algún presentimiento de lo que horas después iba á sucederle! Una inspección ocular. A última hora de la tarde, el juzgado civil ha realizado una detenida inspección ocular en el domicilio del capitán Sánchez. Ha sido detenidísimo, no olvidando de revisar ninguna dependencia de la casa de aquél. Luego estuvo en las cuartas; en la alcantarilla, donde fueron hallados trozos de músculos humanos, y en el patio picadero. El extremo más interesante de esta diligencia, que ha quedado comprobado fué el de dejar patente la imposibilidad de que Manolita Sánchez y el viejo Buch, no oyeran desde sus alcobas respectivas, cualquier conversación, sostenida en el diapasón normal, en cualquiera de las otras habitaciones, y mucho menos, el ruido de lucha ó gritos fuertes que se produjeran en la salita recibimiento. La Manolita y el viejo Buch están estrechamente vigilados, no permitiéndoseles que se hablen, sino en voz alta. Los dos juzgados. A las siete de la tarde se han reunido en prisiones militares los juzgados civil y militar. Este se hallaba ya allí cuando llegó aquél. El teniente coronel Sr. González Benard, que hizo cargo de las diligencias practicadas por el otro juez, y fueron puestos en comunicación todos los detenidos. Es de notar que el asesino Sánchez se encuentra muy abatido, después de haberse sometido hoy el juez militar á un nuevo y minucioso interrogatorio, y del careo con los demás detenidos. Más de la inspección ocular en casa de Sánchez. Parece ser que en aquella diligencia ha recogido el Sr. Martínez Enriquez ciertos datos de boca de uno de los soldados que prestan servicio en la Escuela Superior de Guerra, que pueden arrojar mucha luz sobre las diligencias que se están practicando. Se asegura que cuando el juzgado civil realizaba la inspección ocular en el picadero, el sargento en cuestión le insinuó la posibilidad de que en el tabique donde fueron hallados unos huesos y las ropas de Jalón, haya, también, otros de los primeros y hasta trozos de músculos. En efecto: el boquete que se abrió, siguiendo la dirección horizontal, se halla vacío; pero á la izquierda se ve un trozo bastante grande de pared, que debe tener comunicación con otra sala que en la misma pared practicaron los albañiles. Declaró el sargento que de allí suele salir un olor pestilente, sobre todo si sopla un poco de aire. Una rata de la alcantarilla, sale arrastrando un trozo de músculo. Del picadero pasó el juzgado al patio pequeño inmediato á él, por donde pasa la alcantarilla, á la que desemboca el retrete del domicilio del capitán Sánchez. El sargento á que nos venimos refiriendo, contó al juez que de dicha alcantarilla salen estos días muchas ratas. Esta mañana, uno de estos roedores salió, llevando en la boca un objeto que, á primera vista, unos soldados que habjan en el patio no supieron lo que era. El sargento dió un garrotazo al animal y lo dejó muerto, y con gran trabajo le quitaron á la rata su presa, pudiéndose convencer de que era un trozo de carne, igual á los que se habían sacado anteriormente. El sargento lo guardó en un bote, para enseñarlo al juez. ¿Por qué no lo hacen? Extraña á la opinión cómo no se ha ordenado un completo y minucioso registro en el picadero y en la alcantarilla del retrete, mucho más cuando unos pocos golpes de pico bastan para echar abajo los ladrillos que forman el tabique. También se extraña de que no sea registrada la bajada del retrete y la de la alcantarilla. Los hijos de Sánchez al Asilo de la Paloma. Hoy fueron llevados los hijos pequeños del asesino Sánchez, al Asilo de la Paloma. Las infelices criaturas, estos últimos días abandonadas, solo comían lo que algunos vecinos piadosos les daban. En el hospicio de la Paloma se les ha separado de los demás asilados, para evitar que entablen con ellos conversación. Todos incommunicados de nuevo. Como decimos anteriormente al inhibirse hoy el juzgado civil y hacer entrega de todo lo actuado al juez militar, dictó aquel un auto levantando á todos los presos la incommunicación, pero la primera providencia del teniente coronel Sr. González Benard, ha sido revocar la orden y disponer que queden todos nuevamente, absolutamente incommunicados. El juez militar amplió la declaración al asesino Sánchez, durante esta diligencia cuatro horas. Créese que esta declaración reviste gran importancia, por más de que al interrogar al Sr. González los periodistas, éste, con la más exquisita amabilidad, dijo: «Sintiendo mucho, nada puedo decir á ustedes. Mi silencio obedece á dos razones: primero, porque el cargo que en estos momentos desempeño me obliga á guardar en todas las actuaciones, y singularmente en estos momentos, la más absoluta reserva, y en segundo lugar, porque ahora estoy haciendo trabajos puramente de exploración que han de servirme para actuaciones de gran trascendencia. Entonces podrán conocer ustedes detalles más concretos, y lo que es aquí lo principal, la verdad absoluta de los hechos, y no simples deducciones, como está ocurriendo estos días. Para esto sería preferible que no se publicase nada. Desde luego yo conozco que la prensa ejerce la poderosa acción de la sugestión, y que ésta es perjudicial. Recientemente declaró ante mí un soldado que no titubeó en acusar á Sánchez. ¿Por qué? le pregunté.—Porque lo dicen los periódicos.»

### EL DÍA TAURINO

Madrid 27, á las 11'40 noche. TOROS EN CÓRDOBA Programa: Siete toros de la ganadería portuguesa de Paíha y uno de Antonio Guerra, que sustituye á un portugués, inutilizado en el desencajonamiento. Primeras partes de la compañía: Machaquito, Manolete, Paco Madrid y Gallito III. La entrada, un lleno. Primer toro.—Es jabonero, gordo y bien puesto de defensas. La gente menuda dá al jabonero una jabón regular, y colocado en suerte comienza la pelea, que queda reducida á tres puyazos, dos caídas y un potro. Machaco y Joselito, que actúan en este toro, se lucen en quites y se les aplaude. Parean Conejito-Chico y Mejía, y ambos á dos lo hacen pronto y bien. Machaquito muletea sin aplomo en los pies, mete una corta delantera y contraria y descabella al primer intento. (Ovación.) Segundo.—Luce ropa negra y es mogón de un pitón y astillado del otro. Como bravo lo es, y así lo demuestra en las cinco veces que se arranca á los caballos, derribándolos en tres ocasiones. Los chicos de turno salen del paso con bastante eseo, y Manolete trastea, aunque cerca, muy movido. En una arrancada del portugués cae Manolete al suelo, y nos da un susto regular. Repuesto del percaño, marca un pinchazo malo, aunque hondo. Sigue toreando, sufre varios achuchones y descabella. (Silencio.) Tercero.—Jabonero, y tan corcorto, que el público protesta. Paco de Madrid para acallar el escándalo, da unos mantazos vulgares. El toro, que es voluntariosillo y no exento de poder, arremete cuatro veces á los caballeros, que dejan tres impresiones directas de su humanidad en la arena. Muere un arre. Los de los arponillos cumplen acertadamente su cometido y Frasquito hace una labor deslucida, sin parar, larga una baja y se empuña en el segundo ataque, metiendo un estocozazo súper. (Ovación y vuelta al anillo.) Cuarto.—Negro y escobillado de los dos pitones. Gallito torea por verónicas superiormente y termina con un recorte ceñidísimo. (Ovación.) Bien banderilleado pasa á manos de José Gómez, que en los primeros pasos tanea, sin estrecharse, pero en cuanto se entra del *toro*, se cife y arranca palmas nutridas, señala un pinchazo bueno y seguidamente una estocada que hace rodar al bicho sin puntilla. (Ovación, oreja y el delirio.) Quinto.—De Antonio Guerra. Viste de luto riguroso y no es un prodigio de bravura, pero se le ayuda y agaña hasta cinco palos, sin causar el menor daño. Machaquito toma espontáneamente los palitroques, y deja primero un par al cuarto desigual, y otro al cambio, sin lucimiento, que le resulta un poco pasado. Cerró el tercio Cantimplas. En la muerte de este toro, el cordobés, como se trataba de la última jugada, se jugó el resto, derrochando valentía con la muleta, atizó un pinchazo en hueso, dió unos cuantos passes más y recetó un volapié hasta la empuñadura, muriendo el toro instantáneamente. (Gran ovación y apéndice arcaico.) Sexto.—Berrendo en negro, corcortado. El animalito no tiene ganas de bromas y vuelve francamente la cara, pero se le hace cumplir, librándole de la quema. Del adorno se encargan Cerrajillas y Recalco, que no hacen nada digno de mención honorífica, y Manolete, que no puede ocultar su buen humor, hace primeros como profesor de baile, y por no desmentir el remoque de Manolito Travesía, que algunos guasones le aplican, deja el sable atravesado la primera vez que se decide á matar, y más atravesado y perpendicular, en la segunda. Descabella y sus paisanos le meten un *zumbi* de órdago. Séptimo.—Negro. Al salir persigue, alcanza y voltea á un mono de servicio llamado Rafael Guillen Gallego, de Sevilla, y le da una coronada en la nalga izquierda. Es conducido á la enfermería. Tardeando el portugués se enreda cinco veces con la caballería; hay cuatro caídas de las grandes, porque el tío tiene mucho poder, y quedan en disposición de ingresar en cualquier fábrica de co inservas tres caballos. Los banderilleros no pasan de regulares. Paco Madrid muletea en tablas y demuestra que está en cuestión de inteligencia unas miasjas atravesado, y su torpeza le pone repetidas veces en trances verdaderamente apurados. El bicho iguala, y el malagueño pincha en lo duro. Vuelvó á arrancarse, y mete un estocozazo en lo alto. (Palmas.) Octavo.—Jabonero sucio. Es preciso acorralarlo descaradamente para que cumpla, porque el animalucho, huyendo de la quema, se ve á dos dedos de que lo tuesten. Joselito se prepara para palitroquear, y fíjense ustedes y cuéntenselo luego á los ciegos que no puedan verlo. Primero, coloca un par monumental, al cambio, otro cuarteando, magnífico, y luego, dos, de la misma clase y forma, del que se desprende un palitroque. El delirio de palmas, pero aún hay más. Comienza el fenómeno la faena con un pase natural archisuperior, sigue á éste todo el repertorio de filigranas, ejecutadas á un palmo de la cara, derrochando gracia y valentía, y después de un pinchazo súper, atiza un volapié inmenso hasta lo colorado. (Ovación indescriptible, la oreja y salida á hombros. Lo dicho: este joven, que á juicio de la cátedra madrileña se preclaba al tomar la alternativa, no necesita asesores para elevarse.)

### De Provincias

Madrid 27, á las 11'50 noche. Denuncia confirmada. Bilbao.—Se ha confirmado la denuncia hecha por algunos periódicos, respecto á que en las inmediaciones de la plaza de Toros se depositaban los caballos muertos en las corridas, constituyendo un grave peligro para la salud pública. El gobernador ha impuesto una multa de quinientas pesetas al contratista de caballos. ASESINATO MISTERIOSO Zaragoza.—En el pueblo de Borja ha sido asesinado un gitano llamado Pedro López Caballero. El suceso aparece rodeado de gran misterio. Dícese que el crimen fué cometido hallándose el López en la cama con su mujer, y que ésta sufre un síncope, sin que pueda dar detalles alguno del asesino. La Juventud Conservadora. Badajoz.—Se ha celebrado un mitin, con motivo de la visita de la Juventud Conservadora de Azuaga. Hablaron elocuentemente muchos oradores, y se dieron vivas al Rey y á Maura. Pedía limosna y estaba rico. Sevilla.—Ha fallecido un anciano que pedía limosna en el atrio de una de las iglesias de esta capital. Cósidos, debajo del forro de su traje, se le han encontrado muchos billetes del Banco, y enterrada en la cocina, una gran cantidad en metálico y el testamento, por el que lega á ciertas personas varias casas de esta ciudad. Cambio presidente de honor. Sevilla.—El Ateneo ha nombrado presidente de honor al Sr. Cambó. Pruebas de marcha y consumo. Cartagena.—El destroyer «Bustamante» y el torpedero «Núm. 6» han realizado, respectivamente, pruebas de marcha y consumo, con excelente resultado.

### De BARCELONA

Barcelona 27, á las 11'55 noche. Movimiento de buques.—Aumentan las precauciones.—Las huelgas.—En la Diputación.—A Madrid.—La sesión del Ayuntamiento.—Las Colonias escolares.—El Ausias March. Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Boatan», «Legazpi», «Bilve», «Villona», «Barceló», «Duca di Génova», «Kukua» y «Tambre». Zarparon las siguientes: «Lady Kerck», «Bohemio», «Rioja», «Cabo San Vicente», «Catalina», «Leonora», «Barceló», «Duca di Génova», «Jaime I» y «Mahón». Las autoridades han aumentado las precauciones que habían adoptado con motivo de los conflictos obreros, en vista de éstos acentiarse, creciendo la excitación en el ánimo de los huelguistas. Hoy, la Guardia civil, alternando con fuerzas de Seguridad, prestaron el servicio de vigilancia, estableciéndose retenes de fuerzas de aquel instituto en las plazas de Cataluña, Universidad y Urquinaona. Además, varias parejas patrullaron por las calles. A las nueve de la mañana, un grupo de huelguistas tipógrafos, en la calle del Campo Sagrado, agredió á José Miret Orzila, de 37 años, encargado de la tipografía de la calle de Pelayo, causándole una herida contusa en la cabeza. Los agresores huyeron. A la hora del almuerzo se declararon en huelga 600 operarios de la fábrica de tejidos de cáñamo que los Sres. Casal y compañía poseen en término de Hospitalet. Una comisión de huelguistas visitó al señor gobernador civil, y le manifestó las causas á que obedecía el paro, y que no eran otras que el haber sido despedido un obrero que desempeñaba el cargo de delegado de la Sociedad en la fábrica. El gobernador civil ha conferenciado con el dueño de la fábrica, quien le ha dicho que el motivo de haber despedido al citado obrero, es por pertenecer á la brigada interina, que ha cesado sus trabajos. Añádole que no siente malquerencia hacia la Sociedad obrera, como lo demuestra el hecho de que aún trabajan en la fábrica otros tres delegados pertenecientes á la citada Sociedad. Mañana conferenciarán los patronos y los obreros. También se han declarado en huelga los obreros empedradores. En el expreso de esta noche marchó á Madrid el diputado á Cortes Sr. Lerroux. La sesión del Ayuntamiento de esta tarde se dedicó por entero á la discusión de la dimisión presentada por el regionalista Sr. Roses de la tercera tenencia de alcaldía y de la presidencia de la comisión de Hacienda. En el curso del debate, el Sr. Batllés y Puigals manifestó que los regionalistas rehusaban el colaborar en adelante en la obra del gobierno municipal, declinando todas las responsabilidades. Le contestó el Sr. Serrallana, atribuyendo la actitud de los regionalistas á una estrategia política con vista á las próximas elecciones, y á rehuir responsabilidades en la formación de los próximos presupuestos. Por fin, se acordó no aceptar la dimisión, pero el Sr. Roses manifestó que insistía en mantenerla con el carácter de irrevocable, hasta el punto que dejaría de ir á la tenencia de alcaldía y á las reuniones de la comisión de Hacienda. La comisión de Colonias Escolares ha acordado dirigirse al vecindario de Barcelona, á fin de que coopere en su obra. Para ello propone poner en circulación, cuyo importe aplicará á dicho fin. Ha salido del dique el vapor «Ausias-March».

### El gobierno satisfecho

Madrid 28, á las 0'30 madrugada. Al recibirnos anoche el Sr. Alba á los periodistas, manifestó que el gobierno se halla altamente satisfecho del resultado de la elección de presidente del Congreso, pues ella demuestra plenamente la cohesión inquebrantable que existe entre los diputados de la mayoría. El ministro dijo también que, consultadas las estadísticas de las últimas votaciones, se ve que fué una de las mejores la obtenida por el Sr. Villanueva. El gobierno, agregó el señor Alba, sabrá corresponder á la confianza que en él ha depositado la mayoría.

### Noticias cortas

Madrid 27, á las 11'45 noche. El Sr. Gimeno, por encargo del conde de Romanones, ha visitado al Sr. Cobian para rogárle que acepte la presidencia de la comisión que ha de informar el proyecto de la segunda escuadra. El viernes marchará á Pamplona el ex-ministro Sr. González Besada, para intervenir como abogado en cierto asunto de carácter profesional. De allí marchará á Bilbao, no regresando á Madrid hasta el martes próximo.

### De BARCELONA

Barcelona 27, á las 11'55 noche. Movimiento de buques.—Aumentan las precauciones.—Las huelgas.—En la Diputación.—A Madrid.—La sesión del Ayuntamiento.—Las Colonias escolares.—El Ausias March. Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Boatan», «Legazpi», «Bilve», «Villona», «Barceló», «Duca di Génova», «Kukua» y «Tambre». Zarparon las siguientes: «Lady Kerck», «Bohemio», «Rioja», «Cabo San Vicente», «Catalina», «Leonora», «Barceló», «Duca di Génova», «Jaime I» y «Mahón». Las autoridades han aumentado las precauciones que habían adoptado con motivo de los conflictos obreros, en vista de éstos acentiarse, creciendo la excitación en el ánimo de los huelguistas. Hoy, la Guardia civil, alternando con fuerzas de Seguridad, prestaron el servicio de vigilancia, estableciéndose retenes de fuerzas de aquel instituto en las plazas de Cataluña, Universidad y Urquinaona. Además, varias parejas patrullaron por las calles. A las nueve de la mañana, un grupo de huelguistas tipógrafos, en la calle del Campo Sagrado, agredió á José Miret Orzila, de 37 años, encargado de la tipografía de la calle de Pelayo, causándole una herida contusa en la cabeza. Los agresores huyeron. A la hora del almuerzo se declararon en huelga 600 operarios de la fábrica de tejidos de cáñamo que los Sres. Casal y compañía poseen en término de Hospitalet. Una comisión de huelguistas visitó al señor gobernador civil, y le manifestó las causas á que obedecía el paro, y que no eran otras que el haber sido despedido un obrero que desempeñaba el cargo de delegado de la Sociedad en la fábrica. El gobernador civil ha conferenciado con el dueño de la fábrica, quien le ha dicho que el motivo de haber despedido al citado obrero, es por pertenecer á la brigada interina, que ha cesado sus trabajos. Añádole que no siente malquerencia hacia la Sociedad obrera, como lo demuestra el hecho de que aún trabajan en la fábrica otros tres delegados pertenecientes á la citada Sociedad. Mañana conferenciarán los patronos y los obreros. También se han declarado en huelga los obreros empedradores. En el expreso de esta noche marchó á Madrid el diputado á Cortes Sr. Lerroux. La sesión del Ayuntamiento de esta tarde se dedicó por entero á la discusión de la dimisión presentada por el regionalista Sr. Roses de la tercera tenencia de alcaldía y de la presidencia de la comisión de Hacienda. En el curso del debate, el Sr. Batllés y Puigals manifestó que los regionalistas rehusaban el colaborar en adelante en la obra del gobierno municipal, declinando todas las responsabilidades. Le contestó el Sr. Serrallana, atribuyendo la actitud de los regionalistas á una estrategia política con vista á las próximas elecciones, y á rehuir responsabilidades en la formación de los próximos presupuestos. Por fin, se acordó no aceptar la dimisión, pero el Sr. Roses manifestó que insistía en mantenerla con el carácter de irrevocable, hasta el punto que dejaría de ir á la tenencia de alcaldía y á las reuniones de la comisión de Hacienda. La comisión de Colonias Escolares ha acordado dirigirse al vecindario de Barcelona, á fin de que coopere en su obra. Para ello propone poner en circulación, cuyo importe aplicará á dicho fin. Ha salido del dique el vapor «Ausias-March».

### El gobernador de Huelva

Madrid 28, á las 0'40 madrugada. Con el ministro de la Gobernación conferenció anoche extensamente el gobernador de Huelva, Sr. La Rosa. El Sr. Alba le dió instrucciones respecto á la huelga de Riotinto, y le aconsejó que salga en seguida para posesionarse de su destino.

### LOS CAMBIOS

Madrid 28, á la una madrugada. En la Bolsa se cotizaron ayer: Los francos, á 8'55. Las libras, á 27'39.

### Declaraciones del ministro de Hacienda

Madrid 28, á la 1'15 madrugada. El *Heraldo* publica unas declaraciones hechas por el ministro de Hacienda, sobre sus Presupuestos. Ha dicho que atenderá á los distintos servicios que realizan las oficinas provinciales, pues cree indispensable que se ejerza una constante fiscalización de sus trabajos; á corregir los defectos y omisiones que existan en la tramitación de asuntos; á impedir atrasos injustificados; suprimir partidas viciosas; determinar prescripciones reglamentarias infringidas ó olvidadas; dar instrucciones que normalicen los tributos; castigar á los funcionarios que se hagan acreedores á una corrección, y premiar á aquellos que por sus condiciones excelentes merezcan un estímulo. También he de atender á cuanto se relacione con la investigación de la riqueza productiva oculta, pues entiendo, como se dice muy bien en la Memoria que la subsecretaría ha elevado al ministerio, que si el fisco se limitara á conformarse con las declaraciones que hagan los contribuyentes y no adoptara medios para descubrir las ocultaciones, los ingresos del Tesoro quedarían reducidos á una pequeña cantidad. Se hace preciso, pues, realizar en todas las provincias, una vez al año, por lo menos, visitas de inspección, que tan moralizador efecto producen, pues yo no olvido que, cuando el contribuyente se ve atendido en sus quejas, y cuando el funcionario que falta á sus deberes es castigado, refuerza la administración pública el prestigio de que siempre debe estar aureolada. De las mejoras que piensa introducir en los servicios del Catastro, riqueza rústica y pecuaria y sección urbana, ha dicho que labor brillante viene realizando anualmente el Tribunal de Cuentas del reino; en cuanto á lo que se relaciona con la Deuda, las clases pasivas, Aduanas, servicios de propiedades, impuestos con tesoros públicos, ordenación general de pagos al Estado, etc.; ha elogiado la labor de los altos funcionarios que están al frente de ellos, apuntando algunas consideraciones encaminadas al bien de los administrados.

### Lo que dice "La Epoca," sobre la interpelación del Sr. Burell

Madrid 28, á la 1'20 madrugada. *La Epoca*, hablando de la escasa fortuna del señor conde de Romanones para contestar al Sr. Burell, escribe: «La verdad es que toda la elocuencia y toda la lógica de Cicerón y Demóstenes, injertados en un Aristóteles, en un Santo Tomás, hubieran sido precisos al presidente del Consejo; porque no era con Burell solo á quien había de combatir, ¡era con toda su propia historia, y singularmente con los anales de los quince días últimos, dignos de la pluma de un Quevedo...! El mismo periódico, refiriéndose al discurso que ha pronunciado el Sr. Villanueva al posesionarse de la presidencia, afirma que ha estado muy discreto.»

### EL CONFLICTO DE LOS BALKANES

Madrid 28, á la 1'30 madrugada. Lo que pide Bulgaria. Viena.—Se ha recibido un despacho oficial de Turquía que dice que el ministro de Servia notificó ayer oficialmente al gobierno de Bulgaria que su nación pide sea revisado el Tratado de la alianza serbio-búlgara. Se funda para pedir esa revisión, en que Servia ha ayudado á Bulgaria excediéndose de lo pactado y que por lo tanto necesita algunas compensaciones para resarcirse de los gastos hechos y de la sangre vertida. Alude con esto á la cooperación que los serbios prestaron en el sitio de Andrinópolis. Según todas las noticias, Bulgaria contestará insistiendo en que debe ser aplicado íntegramente el Tratado y negando á Servia que haya hecho más de lo que se había comprometido. Agregará que Bulgaria no solo ha guerrado en Tracia, sino que también en Macedonia venciendo á los turcos en Sevres é impidiendo así que los serbios y los griegos tropezaran con más grandes obstáculos. Las relaciones entre los serbios y los búlgaros, que habían mejorado, son hoy muy tirantes. Servia está decidido á no evacuar ninguno de los territorios conquistados y ocupados por sus tropas. Si Bulgaria consintiera en aceptar el arbitraje de Rusia, Servia reclamará la posesión de Monastir, Uskub y algunas ciudades de Macedonia meridional. La opinión en Servia se pronuncia por las medidas energicas. El ministro de Grecia en Belgrado conferenció ayer con el presidente del Consejo de Servia. Le dijo cuanto sabía acerca de los últimos combates entre griegos y búlgaros. Créese que Grecia se unirá á Servia contra Bulgaria. Aumentan los temores de guerra.

### Valencia

Revista de la Exposición Regional. Encuadrados todos los números de esta interesante Revista, constituyen un hermoso volumen, en el que entre otros muchos detalles constan los edificios de la Exposición, los retratos de todas las bellezas que acudieron al Concurso y de todas las personalidades que tomaron parte en los Certámenes, todos los actos más notables realizados durante el período de la Exposición, etc. Este tomo constituye el recuerdo permanente de lo que fué nuestra Exposición Regional. Precio: 10 pesetas el ejemplar, con encia de renovación de lujo y cubiertas especiales al relieve. También nos encargamos de la encuadernación de números sueltos por el precio de 2'50 pesetas, y además damos cubiertas á 1'50 pesetas. Imprenta Domenech, calle del Mar, 65.

### Del Extranjero

Madrid 28, á las 3'30 madrugada. Lo que dice el ministro de Hacienda francés. París.—El ministro de Hacienda ha dado explicaciones acerca del nuevo Presupuesto ante la comisión de la Cámara de Diputados encargada de emitir dictamen. Propónese el ministro someter á la aprobación del Parlamento, para obtener el equilibrio financiero y enjugar el déficit, establecer im-

—Parece que se ha desistido de nombrar al Sr. Nicolau para la Dirección de Obras Públicas.

### De Provincias

Madrid 27, á las 11'50 noche. Denuncia confirmada. Bilbao.—Se ha confirmado la denuncia hecha por algunos periódicos, respecto á que en las inmediaciones de la plaza de Toros se depositaban los caballos muertos en las corridas, constituyendo un grave peligro para la salud pública. El gobernador ha impuesto una multa de quinientas pesetas al contratista de caballos. ASESINATO MISTERIOSO Zaragoza.—En el pueblo de Borja ha sido asesinado un gitano llamado Pedro López Caballero. El suceso aparece rodeado de gran misterio. Dícese que el crimen fué cometido hallándose el López en la cama con su mujer, y que ésta sufre un síncope, sin que pueda dar detalles alguno del asesino. La Juventud Conservadora. Badajoz.—Se ha celebrado un mitin, con motivo de la visita de la Juventud Conservadora de Azuaga. Hablaron elocuentemente muchos oradores, y se dieron vivas al Rey y á Maura. Pedía limosna y estaba rico. Sevilla.—Ha fallecido un anciano que pedía limosna en el atrio de una de las iglesias de esta capital. Cósidos, debajo del forro de su traje, se le han encontrado muchos billetes del Banco, y enterrada en la cocina, una gran cantidad en metálico y el testamento, por el que lega á ciertas personas varias casas de esta ciudad. Cambio presidente de honor. Sevilla.—El Ateneo ha nombrado presidente de honor al Sr. Cambó. Pruebas de marcha y consumo. Cartagena.—El destroyer «Bustamante» y el torpedero «Núm. 6» han realizado, respectivamente, pruebas de marcha y consumo, con excelente resultado.

### De BARCELONA

Barcelona 27, á las 11'55 noche. Movimiento de buques.—Aumentan las precauciones.—Las huelgas.—En la Diputación.—A Madrid.—La sesión del Ayuntamiento.—Las Colonias escolares.—El Ausias March. Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Boatan», «Legazpi», «Bilve», «Villona», «Barceló», «Duca di Génova», «Kukua» y «Tambre». Zarparon las siguientes: «Lady Kerck», «Bohemio», «Rioja», «Cabo San Vicente», «Catalina», «Leonora», «Barceló», «Duca di Génova», «Jaime I» y «Mahón». Las autoridades han aumentado las precauciones que habían adoptado con motivo de los conflictos obreros, en vista de éstos acentiarse, creciendo la excitación en el ánimo de los huelguistas. Hoy, la Guardia civil, alternando con fuerzas de Seguridad, prestaron el servicio de vigilancia, estableciéndose retenes de fuerzas de aquel instituto en las plazas de Cataluña, Universidad y Urquinaona. Además, varias parejas patrullaron por las calles. A las nueve de la mañana, un grupo de huelguistas tipógrafos, en la calle del Campo Sagrado, agredió á José Miret Orzila, de 37 años, encargado de la tipografía de la calle de Pelayo, causándole una herida contusa en la cabeza. Los agresores huyeron. A la hora del almuerzo se declararon en huelga 600 operarios de la fábrica de tejidos de cáñamo que los Sres. Casal y compañía poseen en término de Hospitalet. Una comisión de huelguistas visitó al señor gobernador civil, y le manifestó las causas á que obedecía el paro, y que no eran otras que el haber sido despedido un obrero que desempeñaba el cargo de delegado de la Sociedad en la fábrica. El gobernador civil ha conferenciado con el dueño de la fábrica, quien le ha dicho que el motivo de haber despedido al citado obrero, es por pertenecer á la brigada interina, que ha cesado sus trabajos. Añádole que no siente malquerencia hacia la Sociedad obrera, como lo demuestra el hecho de que aún trabajan en la fábrica otros tres delegados pertenecientes á la citada Sociedad. Mañana conferenciarán los patronos y los obreros. También se han declarado en huelga los obreros empedradores. En el expreso de esta noche marchó á Madrid el diputado á Cortes Sr. Lerroux. La sesión del Ayuntamiento de esta tarde se dedicó por entero á la discusión de la dimisión presentada por el regionalista Sr. Roses de la tercera tenencia de alcaldía y de la presidencia de la comisión de Hacienda. En el curso del debate, el Sr. Batllés y Puigals manifestó que los regionalistas rehusaban el colaborar en adelante en la obra del gobierno municipal, declinando todas las responsabilidades. Le contestó el Sr. Serrallana, atribuyendo la actitud de los regionalistas á una estrategia política con vista á las próximas elecciones, y á rehuir responsabilidades en la formación de los próximos presupuestos. Por fin, se acordó no aceptar la dimisión, pero el Sr. Roses manifestó que insistía en mantenerla con el carácter de irrevocable, hasta el punto que dejaría de ir á la tenencia de alcaldía y á las reuniones de la comisión de Hacienda. La comisión de Colonias Escolares ha acordado dirigirse al vecindario de Barcelona, á fin de que coopere en su obra. Para ello propone poner en circulación, cuyo importe aplicará á dicho fin. Ha salido del dique el vapor «Ausias-March».

### El gobierno satisfecho

Madrid 28, á las 0'30 madrugada. Al recibirnos anoche el Sr. Alba á los periodistas, manifestó que el gobierno se halla altamente satisfecho del resultado de la elección de presidente del Congreso, pues ella demuestra plenamente la cohesión inquebrantable que existe entre los diputados de la mayoría. El ministro dijo también que, consultadas las estadísticas de las últimas votaciones, se ve que fué una de las mejores la obtenida por el Sr. Villanueva. El gobierno, agregó el señor Alba, sabrá corresponder á la confianza que en él ha depositado la mayoría.

### Noticias cortas

Madrid 27, á las 11'45 noche. El Sr. Gimeno, por encargo del conde de Romanones, ha visitado al Sr. Cobian para rogárle que acepte la presidencia de la comisión que ha de informar el proyecto de la segunda escuadra. El viernes marchará á Pamplona el ex-ministro Sr. González Besada, para intervenir como abogado en cierto asunto de carácter profesional. De allí marchará á Bilbao, no regresando á Madrid hasta el martes próximo.

### De BARCELONA

Barcelona 27, á las 11'55 noche. Movimiento de buques.—Aumentan las precauciones.—Las huelgas.—En la Diputación.—A Madrid.—La sesión del Ayuntamiento.—Las Colonias escolares.—El Ausias March. Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Boatan», «Legazpi», «Bilve», «Villona», «Barceló», «Duca di Génova», «Kukua» y «Tambre». Zarparon las siguientes: «Lady Kerck», «Bohemio», «Rioja», «Cabo San Vicente», «Catalina», «Leonora», «Barceló», «Duca di Génova», «Jaime I» y «Mahón». Las autoridades han aumentado las precauciones que habían adoptado con motivo de los conflictos obreros, en vista de éstos acentiarse, creciendo la excitación en el ánimo de los huelguistas. Hoy, la Guardia civil, alternando con fuerzas de Seguridad, prestaron el servicio de vigilancia, estableciéndose retenes de fuerzas de aquel instituto en las plazas de Cataluña, Universidad y Urquinaona. Además, varias parejas patrullaron por las calles. A las nueve de la mañana, un grupo de huelguistas tipógrafos, en la calle del Campo Sagrado, agredió á José Miret Orzila, de 37 años, encargado de la tipografía de la calle de Pelayo, causándole una herida contusa en la cabeza. Los agresores huyeron. A la hora del almuerzo se declararon en huelga 600 operarios de la fábrica de tejidos de cáñamo que los Sres. Casal y compañía poseen en término de Hospitalet. Una comisión de huelguistas visitó al señor gobernador civil, y le manifestó las causas á que obedecía el paro, y que no eran otras que el haber sido despedido un obrero que desempeñaba el cargo de delegado de la Sociedad en la fábrica. El gobernador civil ha conferenciado con el dueño de la fábrica, quien le ha dicho que el motivo de haber despedido al citado obrero, es por pertenecer á la brigada interina, que ha cesado sus trabajos. Añádole que no siente malquerencia hacia la Sociedad obrera, como lo demuestra el hecho de que aún trabajan en la fábrica otros tres delegados pertenecientes á la citada Sociedad. Mañana conferenciarán los patronos y los obreros. También se han declarado en huelga los obreros empedradores. En el expreso de esta noche marchó á Madrid el diputado á Cortes Sr. Lerroux. La sesión del Ayuntamiento de esta tarde se dedicó por entero á la discusión de la dimisión presentada por el regionalista Sr. Roses de la tercera tenencia de alcaldía y de la presidencia de la comisión de Hacienda. En el curso del debate, el Sr. Batllés y Puigals manifestó que los regionalistas rehusaban el colaborar en adelante en la obra del gobierno municipal, declinando todas las responsabilidades. Le contestó el Sr. Serrallana, atribuyendo la actitud de los regionalistas á una estrategia política con vista á las próximas elecciones, y á rehuir responsabilidades en la formación de los próximos presupuestos. Por fin, se acordó no aceptar la dimisión, pero el Sr. Roses manifestó que insistía en mantenerla con el carácter de irrevocable, hasta el punto que dejaría de ir á la tenencia de alcaldía y á las reuniones de la comisión de Hacienda. La comisión de Colonias Escolares ha acordado dirigirse al vecindario de Barcelona, á fin de que coopere en su obra. Para ello propone poner en circulación, cuyo importe aplicará á dicho fin. Ha salido del dique el vapor «Ausias-March».

### El gobernador de Huelva

Madrid 28, á las 0'40 madrugada. Con el ministro de la Gobernación conferenció anoche extensamente el gobernador de Huelva, Sr. La Rosa. El Sr. Alba le dió instrucciones respecto á la huelga de Riotinto, y le aconsejó que salga en seguida para posesionarse de su destino.

# Noticias del Ayuntamiento

Se interesa la presentación

En el negociado de Indeterminado, se requiere la presentación, a la brevedad posible, de los señores siguientes: Vicente Bono Camarena, hermano del soldado del regimiento infantería de Sicilia, núm. 7, Bernardo Bono.

Remedios Iborra Figueras, hermana del soldado del regimiento de Aragón, 21, Juan Iborra. Gregorio Gorriaz Calomarde, padre del soldado del regimiento de Aragón, 21, Miguel Gorriaz Bastias.

Rosa Ramón Carles, madre del soldado del regimiento infantería de Luchana, 29, Juan Berriet Ramón. Ángela Herrera González, madre del soldado de Luchana, 28, Manuel Boes Herrera.

Manuela Simarro, madre del soldado del regimiento infantería Alfonso XIII, núm. 62, Francisco López Simarro.

**Recaudación**  
Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre carnes, 4.467'47 pesetas; por inspección veterinaria, 303'24; por peaje, 56'50.—Total, 4.827'21 pesetas.

## DE ANTAÑO

### VALENCIA RETROSPECTIVA

Martes 23 de mayo 1709.

Llovió de tarde y se dejaron oír muchos truenos en Valencia. Hoy se echó en Valencia un bando con pública proyección, y después se fijaban papelonetas en todas las esquinas públicas, que era lo mismo que referir el pronuncio, y su contenido era que hacían manifiesto como el Rey Nuestro Señor había nombrado a D. Francisco Antonio Aguado (que es juez de la Cancillería de esta ciudad), por juez de residencia contra D. Juan Panfili y D. Luis Ulloa, para que cualquiera persona que se tenga por injuriada en haberle administrado los dichos malamente la justicia el tiempo que fueron alcaldes, acudan al dicho Aguado prometiéndole todo secreto sin que venga daño alguno por razón de la acusación, y que probando la injuria, castigará a los dichos y dará satisfacción a la parte ofendida. Es decreto emanado de la gran piedad y clemencia de Su Majestad, pero dudo haya persona que tenga ánimo de poner queja contra los dichos señores, considerando que habrá de pagar los gastos y la satisfacción impracticable e imposible de lograr, pues cuando hubiesen ahorcado a alguno sin causa, ¿quién podrá volver la vida al ahorcado ni quitarle el azotado el jubón tan ajustado que le hubiesen dado, y si el dinero le hubiese hecho torcer al juez la vara de la justicia, haciéndose estos ajustes y dándose el dinero como se da en secreto y sin testigos cómo se podrá probar?

Lo cierto sería quedarse cada uno como se estaba, añadiendo tendrá por enemigos a los mismos jueces que ahora hay, valiendo a los mismos pasados a quienes se toma ahora residencia para que los vendrán, hagan lo mismo con ellos cuando les tomen residencia, y dicen pasa así en Castilla dándose por buenos los jueces unos a otros, y así viven con gran sosiego y roban con gran tino. Este mismo día, a las diez horas de la mañana, a vista de todos los del Grao de Valencia, allí en su playa una fragata de Ibiza, se ha llevado un barquito de galeotes y galeotes, con mercaderías, que valdría toda la presa más de veinte mil ducados.

(Diario de Planes).

## NOTICIAS TEATRALES

En Eslava, en la *matinée* de esta tarde, a las 6'45, se representará la magnífica comedia en dos actos, de D. Enrique López Marín, *La perdición de los hombres*. Por la noche, a las 9'45, tendrá

lugar la última representación en la presente temporada, del drama en cuatro actos, *Fedora*. El viernes celebrará su beneficio la notable actriz de carácter María Santoncha, con el drama en cuatro actos, *La madre*, traducción de Martínez Sierra.

Desde hoy, se dará en el cine de Apolo el mejor programa de Valencia, porque la empresa, vencidas las dificultades de toda organización, ha logrado firmar un contrato que la permitirá dar a diario estrenos de más de 850 metros y de las marcas más acreditadas, como *Cines*, *Vitagraph*, *Ambrosio*, *Scandinavia*, *Eiko* y otras.

Esta noche, debuta en la Princesa la compañía internacional de *variétés* del Cab. E. Barberi, figurando en la misma artistas no conocidos en Valencia, como Las Algebarías, duetistas argentinas; Anita Serra, triple cantante; Les Barberi, comediógrafos y duetistas italo-españoles; y Saída Balmeri, con su fantasía luminosa, en la que reproduce cuadros de pintores célebres. Se exhibirán películas de acreditadas marcas.

El teatro ha sido acondicionado para la presente estación y será perfumado a diario, a fin de que resulte agradable la estancia en el mismo.

## Peregrinación valenciana a Lourdes y Valladolid del 26 de junio al 11 de julio de 1913

### ADVERTENCIA IMPORTANTE

Los peregrinos que durante los días del Congreso Catequístico en Valladolid deseen ser el favorito de los señores, se dignarán manifestarlo cuando se inscriban, para poderlo comunicar a la comisión de Hospedajes en Valladolid, pues dado el gran contingente de congresistas que han de asistir, precisa con antelación saber el número de peregrinos que desean hospedaje.

La comisión de Hospedajes en Valladolid tiene preparados para los peregrinos valencianos hospedajes económicos, y además, por una módica pensión, procurará facilitarles la manutención. El plazo de inscripción para los que deseen tomar parte en esta peregrinación, termina el 6 del próximo junio, y los que no hubieren manifestado hasta dicho día si quieren hospedaje, no tendrán derecho al mismo.

Centros de suscripción en Valencia: Palacio Arzobispal y en la céntrica de los Sres. Fabregat hermanos, calle de las Platerías, 2 y 4, en donde se facilitarán circulares y cuantos detalles necesiten los peregrinos.

## EL TIEMPO

### Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Levante,"

27 de mayo de 1913.

Categoría: E (Equilibrio). Sobre nuestra Península se extiende una zona de altas presiones, que se prolonga desde Baleares (Palma 769'8 mm.) hasta un área de bajas presiones en la isla de Madeira (Funchal 761'7 mm.), y en la Península Escandinava radica una depresión que se dilata hasta el Canal de la Mancha (Gris Nez 763'8 mm.).

Temperaturas regionales.—Máxima: 25 grados en Murcia. Mínima: 7 en Teruel. En Valencia: 21 y 14.

Avisos marítimos.—Vientos variables con inclinación a los cuadrantes del Sud en todas las costas.

3 tarde.—VA. Estación Meteorológica de Valencia.—Observación de las ocho de la mañana: Presión barométrica corregida 768'24; temperatura mínima a la sombra 13'8; humedad relativa, 77; lluvia predi-

pitada, 0'0; dirección del viento, OSO; estado del cielo, nuboso.

Observaciones de las cuatro de la tarde: Presión barométrica corregida, 766'09; temperatura máxima al sol, 29'0; máxima a la sombra, 23'0; humedad relativa, 81; lluvia precipitada, 0'0; dirección del viento, ESE; estado del cielo, despejado.

## Crónica de SUCEOS

### AVISO A LOS CAZADORES.—Hace unos días se presentó en el domicilio de un distinguido cazador valenciano cierto sugeto, que llevaba sujeto a una cuerda un perro perdiguero, preguntó por el dueño de la casa, le dijo su esposa que estaba ausente, y entonces manifestó que otro cazador (cuyo nombre también muy conocido), le había comprado aquel perro para él, y deseaba que le abonara quinientos pesetas para el mismo, a la vez que le entregara un certificado de venta.

La señora, aunque no tenía la menor noticia de tal adquisición, por no contrariar a su esposo y como se trataba de una cantidad relativamente pequeña, pagó el perro y despidió al vendedor. Dos días después se repitió la venta del mismo perro, por el mismo individuo y la misma cantidad a otro aficionado, hasta que al fin se ha sabido que se trata de un timo, porque unas veces el chuchó, aprovechando un descuido, se larga en busca de su primitivo dueño, y otras, el que lo adquiere involuntariamente, al ver la pinta del can, lo deja en libertad, con lo cual consigue siempre el timador lo que se propone.

La policía tiene noticias y antecedentes de él, y está haciendo las oportunas averiguaciones para su captura.

DETENCIONES.—La policía detuvo ayer a Pedro Polo Prenta, en Burjassot, por amenazar de muerte a su convecino Francisco Blat Navarro, al gitano Felipe Vargas Díaz, de 12 años, autor de un disparo que causó lesiones a otro muchacho llamado Antonio Rivas Santiago, debajo del puente de San José, el sábado último.

## Libros nuevos

LOS CUATRO PRIMEROS ESCRITOS DE MARCELINO MENENDEZ Y PELAYO Y SU PRIMER DISCURSO, por Manuel Rubio Borrás.—Barcelona.

El ilustre bibliotecario-archivero de la Universidad de Barcelona ha tenido el feliz pensamiento de publicar este folleto, en que se contienen las primeras del genio de aquel alumno de la citada Universidad, que, tiempos andando, había de ser gloria insignie de las letras españolas.

Constituye este folleto una curiosidad literaria y biográfica. En él se incluyen cuatro trabajos del joven estudiante para optar a otros tantos premios extraordinarios, tres de los cuales obtuvo, y su primer discurso, leído entonces en el Ateneo Barcelonés. En estos trabajos, y especialmente en el discurso, cuyo tema es *Cervantes considerado como poeta*, mostró ya Menéndez y Pelayo la claridad de su concepción y lo honroso y extenso de su crítica y de su juvenil talento.

El folleto, lujosísimamente impreso en papel de hilo, va ilustrado con dos facsimiles: el de una hoja de manuscrito y el de la conjugación de un verbo griego, y tres fotografías: un retrato del joven estudiante, otro de su predilecto amigo don Antonio Rubió y Lluch y otro del convento del Carmen, en donde estaba instalada entonces la Universidad de Barcelona.

## Publicaciones

Se ha publicado *El Noticiero Administrativo* correspondiente al día de ayer, el cual publica gran variedad de noticias y artículos, uno de ellos

sobre el derecho procesal, muy notable por la competencia que demuestra en la materia su autor, D. Manuel Sebastián.

## Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunción: Francisco Reina Valle, de 63 años, Don Juan de Austria, 32, de asistolia.

### Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2. Defunciones: Joaquín Santaolalla Badenas, de 64 años, Balsas, 4, de lesión orgánica del corazón.—Luis Mir Gimeno, de 26 días, Carrera de San Luis, traste 3.º, de eclampsia.—Amador Girona Ochoivi, de dos años, Cirilo Amorós, 10, de meningitis tuberculosa.

### Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunción: Antonio Cebriá García, de 88 años, Hospital provincial, de hipostasia pulmonar.

### Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4. Defunciones: Juan Orts Salvador, de ocho meses, Visitación, 10, de enteritis crónica.—Bartolomé Ortiz Lozano, de 75 años, Hermandades de los Pobres, de catarro intestinal.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Agustín, obispo de Cantabria, confesor; y San Germán, obispo.—El oficio y la misa son de la Inmaculada del Corpus, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de San Maximino.

SANTOS DE MAÑANA.—San Maximino, obispo y confesor.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la parroquia de San Nicolás. Se desahora a las seis y media de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIÁ.—Nuestra Señora de la Misericordia, en su iglesia.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turnos de Corpus-Christi y del Santísimo Sacramento.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9'30 de la noche.—Debut de la compañía internacional de variedades del Cav. E. Barberi.

TEATRO APOLÓN.—Gran Cinematógrafo.—Programa selecto.—Sección única: de 7 tarde a 12'30 noche.

ESLAVA.—A las 8'45 de la tarde.—Matinée.—Rebaja de precios y la perdición de los hombres. A las 9'45 de la noche.—Fedora.

## Sección Comercial

Relación de los precios a que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos, facilitada por la Casa de Vicente Andrés:

Frutas: Cerezas negras, de 6 a 11 rs. arroba. Idem albaras, a 15. Idem tallegras, a 26. Peras sanjuaneras, a 24. Nisperos, de 4 a 13. Naranjas carro, de 3 a 5. Id. saquet, de 11 a 12. Albarcoques, de 6 a 13.

Hortalizas: Tomates, de 8 a 12 rs. arroba. Idem Chinchilla, de 6 a 7. Rollos, de 5 a 6. Guisantes, de 16 a 18. Judías finas, de 11 a 12. Idem gordas, de 9 a 9.

Idem Herraduras, a 20. Idem Bacochocho, de 11 a 14. Tabellars, de 14 a 16.

## Recaudado en la Albuana en el día de ayer

	Pesetas.
Oro.	1.770'00
Moneda corriente.	99'20
Transportes.	5.543'48
Multas.	10'00
Sanidad.	10'00
Total.	7.525'68

## Centro de Información de Vicente Genovés

Subasta del 26 de mayo de 1913.

De Liverpool: Orosco de Uto. Naranja: Ha bajado 1/4 chelín. Mucho calor. Cebolla: Sin noticias. De Londres: Sin noticias.

## Nuestras frutas en el extranjero

Algo mejor. Londres 26 de mayo 1913.

Naranja.—11.500 cajas. Bajado chelín. Mucho calor. Ambers 26.

Lys, Sin mejorar; resultados aún peores. Tiempo tropical, perjudica negocio.

(De la Federación Naranjera.)

## Productos del Campo

Precios y observaciones

Chiva 26 de mayo.—Vino tinto, el decalitro, de 1'25 a 1'75 pesetas; vino claret, de 1'75 a 2'25; aceite, la arroba, 17; aceite de semillas, 13'75; algarrobas, 2; trigo superior, varchilla, 3'75; trigo corriente, 3'50; panizo amarillo, 2'50; panizo blanco, 2'75; albarcoques, arroba, 1'25; alfalfa seca, de 1 a 1'50; carbón blanco, 1'25; carbón de broza, 1'10; guisantes secos, varchilla, 3'75.

## EL PUERTO

27 mayo.

### MOVIMIENTO DE BUQUES

Entrados: Vapor Gravina, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Jorge Juan de Barcelona, con cargo general.—Vapor Jorje Frini, de Trieste, con cargo general.—Vapor Salvora, de Cullera, con cargo general.

Salidos: Vapor Gjero, para Londres, con fruta.—Vapor Linmera, para Manchester, con fruta.—Vapor Gravina, para Londres, con fruta.—Vapor Manuel Espaliu, para Certe, con vino.—Vapor Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general.—Vapor Salvora, para Cullera, con cargo general.—Goleta Otto, para Civitavecchia, con cargo general.

## Movimiento Bursátil

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 27 de mayo de 1913:

FONDOS PUBLICOS

Deuda perpetua al 4 por 100 interior.—Serie F, 80'95 d.; E, 81'05 d.; D, 81'30 d.; C, 82'30 d.; B, 81'85 d.; 82'20 d.; A, 00'00 d.; G, 00'00 d.; H, 00'00 d.; en diferentes series: 00'00 d.

Deuda amortizable al 5 por 100.—Serie F, 00'00 d.; E, 00'00 d.; D, 100'25 d.; C, 100'50 d.; B, 00'00 d.; A, 100'50 d.; en diferentes series: 00'00 d.

Obligaciones municipales: 6.ª y 6.ª emisión, Ensanche: 100'00 d. Id. id. 7.ª emisión: 101'00 d. Id. id. Carpetas provisionales de Mercados: 101'50 d.

Obligaciones provinciales.—Puestos: 106'00 d. id. id. Cárceles, A, 101'50 d. id. id. B, 102'00 d.

Titulos amortizables de la Diputación: 102'50 d.

## OBLIGACIONES

Sociedad Valenciana de Tranvías, libre de todo impuesto: 98'00 p.

## Cambio oficial de ayer

París.—Cheque de banquero: 8'70. 8 días vista, comercial: 8'75 a 8'15. Londres.—Cheque de banquero: 37'40. 8 días vista, comercial: 37'18 a 37'30.

## Telegramas bursátiles

Según el Boletín del Colegio de Corredores

Barcelona 27, a las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior. . . . . 80'95 F.-C. del Norte de España (acciones). . . . . 00'00 F.-C. Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones). . . . . 103'85 F.-C. de Orens (acciones). . . . . 101'25 F.-C. Andaluces. . . . . 60'00 Cambios y París, a la vista. . . . . 86'50 Cambios y Londres, a la vista. . . . . 87'40 París: 4 por 100 exterior. . . . . 87'30

## Servicio particular

París 27 a las 14. 5 por 100 exterior. . . . . 90'30 Río-Thu. . . . . 00'00 3 por 100 francés. . . . . 00'00 F.-G. Norte. . . . . 476'00 4 por 100 interior. . . . . 00'00 F.-C. Zaragoza. . . . . 486'00 5 por 100 ruso. . . . . 00'00 Andaluces. . . . . 314'00

Madrid 27, a las 16. Francos. . . . . 8'60 Bolán.—4 por 100 interior: 80'92

Barcelona 27, a las 17. Interior. . . . . 80'95 Orens. . . . . 00'00 Colonial. . . . . 00'00 Exterior/París. . . . . 00'00 Alicante. . . . . 101'25 Francos. . . . . 8'75 Norte. . . . . 103'85 Libras. . . . . 27'43 Andaluces. . . . . 68'60

Interior. . . . . 80'95 Norte. . . . . 103'90 Alicante. . . . . 101'45 Orens. . . . . 28'86

## AVISO AL PÚBLICO

El ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante lleva la tercera clase en los correos de la línea de Madrid a Zaragoza y Barcelona, de manera que los viajes de Valencia para Madrid y Zaragoza, y viceversa, pueden hacerse en dicha clase, en combinación con los correos del Central de Aragón, con gran rapidez y muy económicamente. Recordamos que los precios por el Central de Aragón, son:

	1.ª clase.	2.ª clase.	3.ª clase.
De Valencia a Madrid.	49'45	39'70	23'50
De Valencia a Zaragoza.	30'95	24'35	14'70

## LAS HORAS SON:

La llegada a Valencia que se anunciaba a las 13'35, es ahora a las . . . . . 13'52 De Madrid sale el correo a Zaragoza a las 19'34 De Zaragoza a Madrid, el correo, a las . . . . . 7'39 De Zaragoza a Madrid, el correo, a las . . . . . 21'05 Llegada a Madrid, el mixto, a las . . . . . 21'20 Llegada a Madrid, el correo, a las . . . . . 7'45 Llegada a Zaragoza, el correo, a las . . . . . 6'20 Llegada a Zaragoza, el tren de lujo, a las 1'35

Resulta, pues, que el viaje por la línea del Central de Aragón, es verdaderamente ventajoso para los viajeros de esta región, cuyos coches, de las tres clases, son de moderna construcción, con pasillos interiores, están caleados con vapor, y todos llevan su correspondiente departamento tocador.

Ya es sabido que los de 1.ª y 2.ª clase reúnen las mismas condiciones que los trenes de lujo de otras líneas.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

### Línea de BUENOS-AIRES

El día 4 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor INFANTA ISABEL DE BORBON directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

### Línea de NUEVA-YORK, CUBA y MÉJICO (Servicio del Mediterráneo)

El día 25 de junio saldrá de Barcelona, el 26 de VALENCIA, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor MANUEL CALVO directamente para Nueva-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

### Línea de CUBA y MÉJICO (Servicio del Norte de España)

El día 17 de junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor REINA MARIA CRISTINA directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

### Línea de VENEZUELA-COLOMBIA

El día 10 de junio saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga, el 15 de Cádiz, el vapor BUENOS-AIRES directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Puerto-Plata (facultativa), Habana, Puerto-Limón, y Corcón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto-Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Matanzas y Coro, con transbordo en Curacao, y para Cumandá, Caripano y Trinidad, con transbordo en Puerto-Cabello.

### Línea de FILIPINAS

El día 14 de junio saldrá de Liverpool, el 22 de VALENCIA, y el 25 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor directamente para Génova, Port-Saïd, Sues, Colombo, Singapur, Ho-Ho y Manila sirviendo por transbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Célina, Japón y Australia.

### Línea de CANARIAS-FERNANDO PÓO

El día 2 de junio saldrá de Barcelona, y el 3 de VALENCIA, el vapor CIUDAD DE CADIZ con escala en Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Regreso de Fernando Póo, el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas generales.

La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los buques que se sean de propiedad, y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al agente consignatario en Valencia, MANGLANO (barón de Vallvert), SAN VICENTE, NÚM. 137. En el Grao informado, D. Juan Bautista Lloret, Contraalmirante, núm. 16.

## SUBASTA

### CON RETASA

Con intervención del corredor colegiado D. Carmelo Muñoz, calle de Maldonado, núm. 12, pr.º (teléfono 888), y en el despacho del notario D. Vicente Sancho Tello, plaza de la Almoina, núm. 4, se subastará, a las diez horas de la mañana, un área de Baleares (Palma 769'8 mm.) Frías, un área de bajas presiones en la isla de Madeira (Funchal 761'7 mm.), y en la Península Escandinava radica una depresión que se dilata hasta el Canal de la Mancha (Gris Nez 763'8 mm.).

### EN CARLET

Una masa que se compone de novecientos hanegadas aproximadamente, de las cuales hay setenta de narajones, que riegan de dos norias, y el resto de algodónes, variedades moscatel, olivos, almendros, etc., con un gran edificio que se compone de planta baja y principal, con habitaciones para dueños y colonos, oratorio, almacenes lagares, bodega, aperos de labranza y recolección, horno, etc., etc.

Dicha finca se venderá dando facilidades al comprador. Su situación y pliego de condiciones están en poder del indicado notario, y en el referido corredor dará más detalles.

## Subasta

Procedente de cierta testamentaria se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día veintiocho del corriente mes de mayo, a las ocho horas, en el despacho del notario de esta capital D. Salvador de México, calle de Salvador, núm. 21, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Catalana, núm. 4, la finca siguiente, situada:

### en las afueras de esta capital

Un trozo de terreno propio para edificar, situado en la calle de Jesús, conocida también por camino del Cementerio, formando esquina al camino de Tránsito; ocupa una superficie de dos hanegadas, dos cuartones y cuarenta y tres brazas, equivalentes a 48,977 y medio palmos cuadrados, teniendo la frontera recayente a la calle de Jesús, sesenta y uno y medio metros lineales, y la recayente al camino de Tránsito, treinta y nueve metros; lindante por detrás con la referida calle de Jesús; por derecha, el mencionado camino de Tránsito; por izquierda, tierras de la testamentaria de don Pascual Estellés, y por detrás, tierras de la finca de don Manuel.

Los títulos de propiedad y las condiciones que tienen que regir para la subasta, están de manifiesto en la notaría, y el corredor entrará del precio.

## SUBASTA

Procedente de la herencia de Vicente Andreu, Chullá, se subasta una casa situada en Torrente, plaza de la Iglesia, núm. 19, compuesta de planta baja, dos pisos altos, corral, bodega y demás útiles de labranza, bien decorada, muy espaciosa y de nueva construcción, cuya subasta se celebrará el día 31 de los corrientes, a las diez de la mañana,